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За мощный подъем общественного 
животноводства

Заседания Верховного Совета

В С о в е т е  Н а ц и о н а л ь н о с т е й
5' февраля в Москве, в Большом Крем-1 тилетки намного выросло. Построены и

левском дворце проходили раздельные засе- введены в эксплуатацию десятки нов

Трудящиеся Грузии, как и весь совет
ский народ, с величайшим удовлетворе
нием встретили постановление Пленума 
ЦК КПСС «Об увеличении производства 
продуктов животноводства». В этом важ
нейшем документе партии, как и в реше
ниях предыдущих Пленумов ЦК КПСС, 
поставлены самые насущные и неотлож
ные задачи нашего хозяйственного строи
тельства.

Коммунистическая партия в борьбе за 
дальнейшее укрепление могущества Совет
ского государства считает своей главной 
задачей дальнейшее развитие тяжелой 
индустрии и достижение на этой основе

Пленум ЦК КПСС в своем постановлении 
«Об увеличении производства продуктов 
животноводства» определил конкретные
меры, призванные обеспечить успешное 
осуществление программы роста производ
ства животноводческих продуктов и зна
чительного расширения производства кор
мов.

Дальнейшее увеличение производства
зерна, как решающее условие подъема 
животноводства, признано ныне большой
всенародной задачей. Чтобы успешно ре
шить ее, надо повысить урожайность
зерновых на всех площадях, сократить 
потери при уборке урожая, освоить це

нового подъема всех отраслей народного I линные и залежные земли, расширить
хозяйства, неуклонного улучшения благо
состояния советского народа. Наряду с мощ
ной промышленностью нужно иметь высо
коразвитое сельское хозяйство, способное 
производить продовольствие и сырье в раз
мерах, обеспечивающих бесперебойное снаб
жение населения продуктами народного по
требления, а- промышленности —  сырьем. 
Важную роль в этом деле призвано сыграть 
общественное животноводство. Развитие и 
укрепление общественного животноводства 
в колхозах будет способствовать подъему 
всего сельского хозяйства, организацион
но-хозяйственному укреплению колхозов, 
дальнейшему улучшению материального 
благосостояния колхозников.

После исторического сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, наметившего развернутую 
программу борьбы за крутой подъем сель
скохозяйственного производства, в сельском 
хозяйстве страны произошли крупные из
менения. Вместе с тем, как это признал ян
варский Пленум ЦК КПСС, уровень разви
тия животноводства в настоящее время, 
особенно по продуктивности, а также и по 
количеству скота, не удовлетворяет возрос
ших потребностей населения в продуктах 
животноводства, а легкой и пищевой про
мышленности —  в сырье. Общественное 
животноводство продолжает оставаться 
наиболее отстающей отраслью сельского 
хозяйства.

В решениях Пленума ЦК КПСС и в док
ладе первого секретаря ЦК КПСС товарища 
Н. С. Хрущева «Об увеличении производ
ства продуктов животноводства» дан глу
бокий и всесторонний анализ состояния 
животноводства, указаны пути увеличения 
производства зерна, как решающего усло
вия подъема животноводства, вскрыты 
серьезные недостатки в руководстве сель
ским хозяйством со стороны Министерства 
сельского'хозяйства СССР и Министерства 
совхозов СССР, а также местных партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов.

Серьезные недостатки в развитии жи
вотноводства и особенно одной из его важ
нейших отраслей —  овцеводства имеются 
и в Грузии. Как отмечено в решениях ян
варского Пленума ЦК КПСС, в Грузинской 

ССР за прошлый год намного уменьшилось 
поголовье овец. Это следует объяснить тем, 
что местные партийные, советские и сель
скохозяйственные органы плохо занимались 
делом развития животноводства, примири
лись с запущенностью этой важнейшей 
отрасли хозяйства и не приняли необходи
мых мер для ликвидации ее отставания.

Неотложная задача местных партийных 
и советских органов, машинно-тракторных 
станций —  принять все меры к тому, что
бы план роста поголовья овец, особенно 
тонкорунных и полутонкорунных, равно 
как и план сдачи высококачественной 
шерсти государству, были выполнены 
каждым колхозом. Успех этого дела во мно
гом зависит от того, как колхозы и 
совхозы подготовятся и проведут окот 
овец. Для этого необходимо усилить корм 
ление овцематок перед окотом, тщательно 
подготовить ягнятники, выделить потреб
ное количество кормов для окотившихся 
маток, для ягнят.

Перед овцеводами стоит и другая серь
езная задача —  образцово подготовиться к 
весенней стрижке овец, обратив особое 
внимание на механизацию стрижки. Опыт 
передовых овцеводческих хозяйств рес
публики показывает, что при механизации 
стрижки от каждой овцы можно получить 
дополнительно 150— 200 граммов шерсти, 
Улучшив ее качество за счет более низкого 
а ровного среза.

Много недостатков имеется и в развитии 
молочного животноводства. Руководители 
местных партийных, советских и сельско
хозяйственных органов не приняли ре
шительных мер для ликвидации серьез
ного отставания этой важнейшей отрас
ли хозяйства. Чем же иначе объяснить 
тот факт, что в колхозах Хобского, Хашур- 
ского, Карельского, Каспского, Лагодех- 
ского, Чхороцкуского, Ванского, Чохатаур- 
ского районов и в Абхазии получено за год 
от каждой коровы менее 300 килограммов 
молока. Все еще недостаточно занимаются 
в колхозах, совхозах и МТС созданием кор
мовой базы. Крайне низок уровень механи
зации трудоемких процессов в животновод
стве, медленно идет строительство силос
ных сооружений и животноводческих поме
щений.

посевы кукурузы. При этом особое вни
мание следует обратить на кукурузу, 
как наиболее урожайную зерновую куль
туру. В  Грузии имеются богатые возмож
ности не только для расширения посевов 
кукурузы, но и получения двух урожаев 
в год путем уборки ее в молочно-воско
вой спелости, чтобы увеличить кормовые 
ресурсы для скота.

Серьезным подспорьем в повышения 
урожайности всех зерновых культур яв
ляется внедрение узкорядного и перекре
стного сева колосовых и квадратно-гнез
дового способа посева кукурузы. К  сожа
лению, эти проверенные жизнью передо
вые методы еще не нашли широкого 
применения в Грузии. У нас есть еще 
немало руководителей колхозов, МТС, ме
стных партийных, советских органов, ко
торые недооценивают преимуществ квад
ратно-гнездового сева и подходят к делу 
формально —  не проводят на посевах 
даже минимума мероприятий, предусмот
ренных агротехникой, и тем самым 
дискредитируют эти весьма ценные агро
технические приемы. Используя 1опыт пе
редовиков, а также учитывая ошибки ми
нувшего года, наши колхозы щ совхозы

дания обеих Палат Верховного Совета 
СССР. В порядке дня —  обсуждение до
клада о Государственном бюджете СССР на 
1955 год и об исполнении Государственно
го бюджета СССР за 1953 год.

В  10 часов утра открылось заседание 
Совета Национальностей. Первым высту
пает депутат П. Сентов (Кара-Калпакская 
АССР). Он говорит, что быстрое развитие 
экономики и культуры республики находит 
свое отражение в высоких темпах роста 
бюджета, в систематическом увеличении 
размеров финансирования народного хозяй
ства и социально-культурных мероприя
тий. Расходы бюджета Кара-Калпакии в 
истекшем году по сравнению с 1946 го
дом возросли на 80 процентов, в том чи
сле на просвещение —  увеличились почти 
вдвое.

Депутат Сеитов поднимает_ вопрос оо 
использовании имеющихся в Кара-Калпа
кии богатейших зарослей камыша для 
производства строительных материалов.

—  Состоявшийся на днях Пленум ЦК 
КПСС, —  говорит депутат И. А. Бенедик* 
тов, —  поставил перед сельским хозяй
ством ответственные задачи по дальнейше
му увеличению производства зерна и про
дукции животноводства.

Тов. Бенедиктов подробно говорит о ро
ли и ответственности МТС выполнении 
намеченных планов. Их работа должна 
быть подчинена задаче увеличения произ
водства сельскохозяйственных продуктов, 
усиления помощи отстающим колхозам, 
правильного и разумного использования 
огромных средств, отпускаемых государ
ством. Недостатком некоторых МТС являет
ся то, что получаемые ими хлеб и дру
гие продукты в порядке натуроплаты за 
выполненные работы обходятся государ
ству дорого. Работникам МТС надо глубже 
вникать в экономику колхозов, системати
чески заниматься вопросом выполнения 
планов натуроплаты.

Тов. Бенедиктов в заключение заявил, 
что Министерством сельского хозяйства бу
дут приняты меры по устранению -недо
статков, отмеченных в .его деятельности

предприятий. В декабре 1954 года вошла 
в строй первая очередь крупнейшей в Мол
давии Дубоссарской ГЭС на реве Днестре. 
Промышленность Молдавии выпустила в 
истекшем году продукции на 19 процен
тов больше, чем в 1953 году.

Останавливаясь на развитии сельского 
хозяйства республики, тов. Рудь говорит о 
резервах увеличения сельскохозяйственной 
продукции. Колхозы и совхозы республики 
все еще получают низкие урожаи кукуру
зы, хотя передовые хозяйства достигли хо
роших результатов. В текущем году наме
чено довести посев кукурузы до 520 тысяч 
гектаров, что позволит в ближайшие годы 
примерно вдвое увеличить производство 
мяса и особенно свинины, молока, масла 
и другой продукции.

Оратор говорит далее о развитии кон
сервной промышленности, садоводства и 
виноградарства в Молдавии и ставит во
прос о том, чтобы Министерство сельского 
хозяйства СССР, Министерство автомобиль
ного, тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения ускорили создание новых 
машин и усовершенствование существую
щих для обработки виноградников и садов.

Депутат К. Кондучалова (Киргизская 
ССР) говорит, что трудящиеся республики 
в- истекшем году добились новых успехов. 
План производства промышленной продук
ции в 1954 году выполнен в республике 
на 105,4 процента. Колхозы и совхозы пе
ревыполнили план поставки государству 
хлеба, овощей, мяса, молока, масличных 
культур, кенафа, лекарственного сырья, 
мака, кожсырья и пушнины. В  прошлом 
году были организованы Академия наук 
Киргизской ССР и Политехнический ин
ститут —  первое в республике высшее 
техническое учебное заведение.

Вместе с тем депутат отмечает отстава
ние главной отрасли сельского хозяйства 
республики —  животноводства. Хотя по-

Депутат И. А. Каиров посвятил свое вы
ступление вопросу народного образования. 
Он отметил, что число учащихся 8— 10 
классов средних школ по Советскому Сою
зу увеличилось по сравнению с 1950 го
дом на 4.111 тысяч человек, в том чи
сле по РСФСР —  яа 2.300 тысяч чело
век. В этом году будет полностью осущест
влено всеобщее среднее образование в 
117 городах Российской Федерации. За 
1954 год построено и введено в действие 
940 школ, было организовано много ма
стерских, учебно-опытных участков. Про
водятся мероприятия по повышению каче
ства учебно-воспитательной работы.^ В этом 
учебном году введено совместное обучение 
мальчиков и девочек в Москве, Ленинграде 
и других крупных городах. Истекшее по
лугодие показало положительные результа
ты 'этого мероприятия.

Тов. Каиров говорит о недостатках в ра
боте Министерства просвещения РСФСР и 
его органов на местах. Оратор предъявляет 
ряд претензий Министерству промышлен
ности строительных материалов СССР, Ми
нистерству электротехнической промыш
ленности и Министерству лесной промыш
ленности СССР, которые недовыполняют 
планов поставки необходимых материалов 
для строительства школ и учебного обо-

депутатами.
На трибуне депутат Г. Я. Рудь (Молдав

ская ССР). Он говорит о том, что народное

рудования.
Депутат Л. Н. Ленцмаы (Эстонская ССР) 

поддерживает предложения выступавших 
ранее ораторов об утверждении Государ
ственного бюджета с внесенными Бюджет
ной комиссией поправками.

Оратор рассказывает об успехах в раз
витии народного хозяйства Эстонии. Про
мышленность республики в истекшем.году 
перевыполнила план производства валовой 
продукции, объем которой по сравнению с 
довоенным уровнем вырос в шесть_раз, а 
по сравнению с 1950 годом —  на 75 про
центов. Особенно быстрыми темпами раз
вивается промышленность по добыче и 
переработке сланцев, газа, электротехни-
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хозяйство республики за годы пятой пя- • нен по доходам на 99,4 процента.

головье скота и возросло, государственный ческая, машиностроительная, химическая, 
план развития животноводства и повыше-| промышленность строительных материалов, 
ния его продуктивности не выполняется, продовольственных товаров, товаров ши- 
Не выполнено также задание по урожай-1 рокого потребления, 
ностп хлопка, сахарной свеклы, овощных | Бюджет 19ээ года, говорит тов. Ленц- 
вультур и картофеля. Это отрицательно ман, дает большие возможности нового 
сказалось и на выполнении Государствен- | подъема промышленного производства. Но 
ного бюджета республики, который выпол- для того, чтобы хорошо использовать эти

I возможности, неооходимо «устранить серьез

ные недостатки, еще имеющиеся в работе 
промышленных предприятий.

Депутат Н. Дурдыева (Туркменская ССР) 
значительную часть своего выступления 
посвятила вопросам использования внут
ренних резервов. Передовые колхозы доби
лись высоких урожаев хлопка. В колхозах и 
совхозах республики трудится более 180 
Героев Социалистического Труда. Свыше 
80 хозяйств, 900 колхозников, работников 
МТС и совхозов приняли участие во Все
союзной сельскохозяйственной выставке. 
Замечательный опыт мастеров высоких 
урожаев необходимо сделать достоянием 
всех колхозников и рабочих МТС.

Депутат Дурдыев'а говорит затем о 
строительных работах в республике. Она 
подвергает критике Министерство про
мышленных товаров широкого потребле
ния СССР и Министерство промышленности 
строительных материалов СССР, которые 
не приняли должных мер к обеспечению 
строек квалифицированными кадрами, стро
ительными механизмами, не контролируют 
ход выполнения работ.

Депутат В. П. Зотов в своем выступле
нии сообщил, что пищевая промышлен
ность план производства за 1954 год пе
ревыполнила, в сравнении с 1953 годом 
производство продовольственных товаров 
возросло на 9 процентов.

Депутат говорит,что предприятия мини
стерства осуществили в минувшем году 
ряд мер, направленных на расширение ас
сортимента и улучшение качества выраба
тываемых товаров, однако пользующиеся 
большим спросом расфасованные товары, 
товары в хорошей упаковке и с красивым 
внешним оформлением выпускаются все 
еще в недостаточном количестве. Тов. Зо
тов ставит вопрос об усилении поставки 
бумаги, картона и деревянной тары, необ
ходимых предприятиям пищевой промыш
ленности для упаковки товаров, об уско
рении массового выпуска автоматических 
приборов и устройств для контроля и ре
гулирования поточного производства пище
вых продуктов.

На заседании Совета Национальностей 
5 февраля выступили также Я. Н. Заробян 
(Армянская ССР), И. С. Беляев (Еарело- 
Финская ССР). (т а с с )

седанпе Совета Союза. Слово для выступ 
должны шире практиковать 1 ления в прениях предоставляется д еппап
гнездовой способ сева кукурузы. 1 В. Г. Набиулнину (Башкирская АССГ). Он

Осуществление программы роста произ
водства животноводческих продуктов 
немыслимо без улучшения дела пропаган
ды и внедрения в производство опыта 
лучших колхозов, МТС и совхозов в раз
витии животноводства и достижений нау
ки в этой области. Поэтому Пленум ЦК 
Е11СС признал важнейшей задачей обес
печить массовый выпуск книг и спра
вочных пособий по вопросам зоотехнии, 
производства кормов и механизации жи
вотноводства, популярных брошюр, пла
катов, кинофильмов о передовом опыте 
развития животноводства с учетом кон
кретных условий колхозов и совхозов раз
личных районов страны. Наши газеты и 
журналы призваны широко освещать 
всенародную борьбу за подъем животно
водства.

Горячо одобряя исторические решения 
Пленума ЦК КПСС, колхозное крестьян
ство, сельские механизаторы, работники 
совхозов, коллективы промышленных 
предприятий Грузии единодушно выра
жают свою готовность мобилизовать все 
свои силы и энергию на выполнение гран
диозной программы дальнейшего подъема 
животноводства.

На призыв родной Коммунистической 
партии труженики сельского хозяйства 
отвечают развертыванием социалистиче
ского соревнования за успешное выпол
нение задач мощного подъема животновод
ства—  этой важнейшей отрасли сельско
хозяйственного производства.

Образцово завершить зимовку скота 
организованно провести окот овец, успеш
но подготовиться к весеннему севу и про
вести его на высоком агротехническом 
уровне— значит сделать первый серьезный 
шаг на пути осуществления разработан
ной партией программы увеличения 
производства продуктов животноводства 
Однако зимнее содержание скота далеко 
не везде проходит нормально, не все 
ягнятники подготовлены к окотной кам
пании, недопустимо затягивается подго
товка семян яровых культур к севу.

Партийные работники в колхозах, МТС 
и совхозах должны путем живой органи
заторской деятельности в кратчайший 
срок преодолеть недостатки в зимнем со 
держании скота и подготовке к полевым 
работам, встретить окотную кампанию 
во всеоружии. Особенно ответственные 
задачи стоят сейчас перед инструктор 
скими группами и секретарями райкомов 
партии по зонам МТС. Они должны 
явиться подлинными организаторами 
борьбы за осуществление решений пар 
тип и правительства о крутом подъеме 
сельского хозяйства.

Глубоко разъясняя в массах постанов- 
ние январского Пленума ЦК м и  * 

сельским хозяй

В С о в е т е  С о ю з а
5  февраля в 4  ,аеа и ,  открылось за- [ у в е л ™ » ,  вывуска специалистов..» жв-| | ^

Г , ™ ,  г — . Слово лля ВЫСТУП- во= ву. д Юдин к т и о в и м  на одобрение ^  ^

к I н я п и у п п и н у  г ь а ш к и р с к а н  л ъ и ! / .  и п  | Дачах промышленности строительных мате- жизненные интересы советского народа.
гпвопит о развитии нефтяной промышлен-: риалов. Он сообщил, что в течение двух | Как подлинные хозяева своей страны, д - 
ногти в республике Нефтяники Башкирии ! лет предстоит построить и ввести в дей- путаты говорят о неиспользованных во -
тобитись некоторых успехов в наращива- : ствие 50 заводов по производству сборных можнОстях и резервах для увеличения I р -
добились некоторых , ЖРЛе3обетонных конструкций и деталей. | мышленной и сельскохозяйственной про-

Предстоит также построить десятки пред- I дукции, указывают на недочеты в раооте 
приятий по производству керамических из- | государственного аппарата, вносят кон-
делий, санитарно-технического оборудова- ! кретные предложения, направленные на
ния, кровельных и других материалов. ! успешное завершение пятилетнего плана.
Оратор отмечает инициативу партийной и | В  10 часов утра открылось заседание замечания
комсомольской организаций Сталинграда и | Совета Союза. Первым Он I татами на настоящей сессии и примет ме-Свердловска, которые решили построить А. Д. Даниялов (Дагестанская АССР). Он татами нанастоящей сессии, и прим

ление январского 
улучшая руководство 
ством, совершенствуя и неуклонно повы 
гаая уровень организаторской и полити 
ческой работы в деревне, партийные 
организации Грузии должны поднять всех 
тружеников села на борьбу за преодоле
ние отставания животноводства, за его 
крутой подъем.

Все силы и средства —  на оорьоу за 
резкое увеличение производства продук 
тов животноводства!

нии производственных 
рерабатывающих заводов и промыслов. Го
сударственный план добычи нефти пере
выполнен. Открыт ряд новых нефтяных 
месторождений. Однако в бурении имеются 
серьезные недостатки, все еще велики про
стои станков и оборудования.
* Оратор ставит перед Министерством неф
тяной промышленности СССР вопрос о 
строительстве внутрипромысловых и завод
ских электрических дорог.

Тов. Набиуллин поддерживает предложе
ние об утверждении Государственного бюд
жета на 1955 год.

Депутат И. Д. Яковлев (Новосибирская 
область) говорит о том, что промышлен
ные предприятия области производят мно- 
ю  новой продукции. Однако в промышлен
ности и строительстве имеют место круп
ные недостатки. На преодоление этих недо
статков и на досрочное выполнение народ- 
нохозяйственного плана мобилизуются сей
час усилия всех работников промышлен
ности области. Останавливаясь далее на 
проблемах сельского хозяйства, тов. Яков
лев говорит о необходимости создания про
чной кормовой базы и механизации тру
доемких процессов в животноводстве. Сей
час принимается ряд мер по увеличению 
производства стеновых и кровельных мате
риалов, расширяется производство кирпи
ча, саманных блоков, черепицы, органи
зуются заготовка камыша и производство 
камышитовых плит.

Депутат А. Алимов (Узбекская ССР) зна
чительную часть своей речи посвятил раз
витию хлопководства. Прошедшее в конце 
минувшего года в Ташкенте совещание с 
участием первого секретаря ЦК КПСС 
товарища Н. С. Хрущева, говорит он, помог
ло нам вскрыть недостатки и ошибки в ру

та и каучука и многие другие предприя- 
тия.

Вместе с тем, говорит оратор, в работе 
министерства имеются серьезные недостат- 4 
ки, в частности, в деле разработки и внед
рения более совершенной техники. Боль
шим недочетом является также невыпол
нение плана капитального строительства 
на ряде важных строек.

Тов. Тихомиров говорит, что Министер-' 
ство химической промышленности учтет 

сделанные депу*

делпй в других городах.
Тов. Юдин говорит далее о необходимо

сти широкого использования местных 
строительных материалов, запасы которых 
в республике неисчерпаемы.

Тов. Юдин заверяет, что работники про
мышленности строительных материалов 
приложат все силы и творческую энергию, 
чтобы в короткий срок поднять уровень 
строительной индустрии.

Слово предоставляется депутату М. А. 
Яснову. Он говорит о том, что трудящиеся 
Москвы и Московской области вместе со 
всем советским народом успешно борются 
за досрочное выполнение пятилетнего пла
на. В результате широко развернувшегося 
социалистического соревнования план по

сооружаемые в этих городах заводы желе- 1  приводит данные о результатах работы 
зобетонных изделий на год раньше срока.! промышленности республики, которая пе- 
Тысячи молодых патриотов взялись за ревыполнила план истекшего года. Оратор 
строительство заводов железобетонных из- в то же время отмечает, что Министерства

промышленности продовольственных това
ров СССР и РСФСР не используют в пол
ной мере благоприятные возможности рес
публики для расширения производства. 
Сообщив о том, что в республике в бли
жайшие годы значительно увеличатся пло
щади под садами и виноградниками, тов. 
Даниялов ставит вопрос о снабжении кол
хозов и совхозов садово-огородным инвен
тарем и химикатами для борьбы с сельско
хозяйственными вредителями.

Депутат Г. М. Орлов в своем выступле
нии отметил справедливость критики, вы
сказанной рядом депутатов в адрес Мини
стерства лесной промышленности СССР, и 
заявил, что министерство примет все меры 
к изжитию имеющихся недостатков. Он

ководстве сельским хозяйством, особенно« ительных работ возрастает. Предстоит по- 
хлопководством. Сейчас усилия партийных,! СТр0ить один миллион квадратных метров

выпуску валовой продукции в 1954 году , рассказал о проведенных в последнее вре- 
выполнен на 106 процентов, что превы-■ мя работах, которые направлены на увели- 
шает объем промышленного производства1 чение объема лесозаготовок, их дальнеи- 
1953 года на 12 процентов. На 7 процен
тов повысилась производительность труда.
Предприятия дали свыше 400 миллионов 
рублей экономии. Освоен выпуск многих 
видов новых изделий. За четыре года в 
Москве введено в строи 3.240 тысяч квад
ратных метров жилой площади, сооруже
ны новые здания школ, больниц, детских 
учреждений. В нынешнем году объем стро-

советских и сельскохозяйственных органов, 
всех трудящихся республики направлены 
на быстрейшую ликвидацию этих недо
статков. Намечено в течение одного— двух 
лет повсеместно перейти на посев хлопчат
ника суженными междурядьями и квадрат
но-гнездовым способом.

жилой площади, 42 школьных здания, 19 
больничных корпусов.

Депутат Яснов рассказал об опыте 
укрупнения и специализации предприятий 
и артелей кооперативной и местной про-

шую механизацию, на повышение произво
дительности труда в этой отрасли промыш
ленности.

Депутат С. Н. Тока рассказывает об 
успехах трудящихся Тувинской авто
номной области. В  прошлом году кол
хозы и совхозы области перевыпол
нили план развития животноводства, 
досрочно выполнили задания по хлебопо
ставкам, заготовке шерсти, мяса, кож
сырья. В Туве осуществлено всеобщее обя
зательное семилетнее обучение, ежегодно 
растет число специалистов из местного на
селения.

Депутат П. Ф. Ломано значительную 
часть своего выступления посвятил про
блемам развития цветной металлургии. 

Важнейшей задачей этой отрасли про
мышленности, а также строительных орга
низаций, что позволило увеличить объем | _____ ______  ____

Депутат Алимов критикует Министер- производства товаров народного потребле- мышленности, говорит оратор, является 
ство сельского хозяйства СССР за недо- НИЯ) уСКОрИТЬ темпы строительства, со- более широкое внедрение новейших дости- 
статочную помощь в упорядочении ирри- кратпть расходы на управленческий апйа- жений техники —  высокопроизводительно- 
гационного строительства в республике. | рат | г0 оборудования, комплексной механизации

В заключение депутат Алимов выска- 1  Выступает депутат Г. И. Воробьев. Он трудоемких и тяжелых работ, распростра- 
зался за утверждение Государственного говориТ) что трудящиеся Ленинграда и Нение передовых методов труда. Осущест- 
бюджета СССР с поправками Бюджетной Ленинградской области досрочно выполни- доение этих мероприятий позволит более 
комиссии. „ . ли план 1954 года по выпуску валовой ритмично вести работу и обеспечит вы-

Депутат Я. П. Остров (Латвийская ьС г) пр0дуКцИИ. Объем промышленной продуй- полнение народнохозяйственного плана все- 
остановился на вопросах развития живот- „ ии В03р0С по сравнению с 1953 годом на ии предприятиями цветной металлургии
ппктлтои о па*гт\'Я-ШВР К МТШУИШРЧ ГП- «г ____  Г) ______   ллпллил 1 .............ново детва в республике. В минувшем го- процентов. В  истекшем году освоено 
ду поголовье коров в колхозах Латвии уве- | производство десятков новых высокопроиз- Депутат К. Н. Николаев остановился на 

I вопросах городского строительства и благо-
личилось на 1о процентов, свиней на вод ительных станков, приборов и аппара-: устройСтва в Свердловской области. Он 
13 процентов, овец тов, улучшено качество продукции. Сен- указал, что после посещения Свердловска

Н. А. Булганиным, А. И.
.. .  , . * ' „ „  | ч«в, улучшеии “ н ' ' Р 4 —  I указал, что после посещения Свердловска
Удельный вес воров в колхозном стаде со-| час на ленинградских предприятиях ши-, товарищама н. А. Булганиным, А. И. 
ставляет 45,5 процента, надой молока на роко разверНулось соревнование за досроч- ^ пкояном и ц. С. Хрущевым вся архитск-
1 0 0  гектаров сельскохозяйственных уго- ное выполнение пятой пятилетки.
дий —  320 центнеров. Рост потоловьяи ; Тов Воробьев подробно останавливается ^лючилась в * Т т е в н у ^ б о ^  
" Т 1 ^ иТ ДйУГ о ^ Г Л  п«паинснию н^ пР °бл^ ^ и“ °.!а” !!! ^ б^ 1 : * ! с т в а м и  в строительстве. Сейчас разверну-

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  П И С А Т Е Л Я  П Е Р В Е Н Ц Е В А  А А. 

О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И
За заслуги в области художественной литературы, в связи с пятидесятилетием 

со дня рождения, наградить писателя Первенцева Аркадия Алексеевича орденом 
Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. в О Р ° Ц1 И Л О В 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГО В.

Москва, Кремль.
5 февраля 1955 г.

ства позволили в 1954 году по сравнению сланцев> Использование их для выработки оаб0та по сооружению предприятий 
с 1953 годом увеличить сдачу продукции ’ электрИчесвой и тепловой энергии позво- б 3 бетонных конструкций. Вы-
животноводства государству по молоку лит в ближайшяе годы почти полностью Й ^ “ 2 !лтонных изделий увеличи- 
болыпе чем на 62 тысячи тонн и по мясу , освобОДиТЬСя от завоза в Ленинград камен- вартся с 3 7  5  тысячи кубометров в 1954 
-  на И  тысяч тонн. Сейчас в республи- | „ „ „  | ву6„метр„в в 1955ного угля.

На заседании выступили также депута- годуке принимаются меры по созданию проч
ной кормовой базы. Расширяются посевы ть, м А. Искендеров, Н. Д. Псурцев и
кукурузы, увеличиваются площади куль- и д лихацев. 
тивированных пастбищ. Депутат заявля-1 *  * *
ет, что поставленная Пленумом ЦК КПСС 
задача —  в ближайшие 5— 6  лет увели- 7 февраля в Москве, в Большом Крем-

Депутат С. М. Тихомиров рассказывает 
о работе химической промышленности, за
нимающей одно из важных мест в тяже-

ры по осуществлению внесенных предло
жений.

Депутат В. А. Амбарцумян (Армянская
ССР) говорит о необходимости поднять 
уровень научной работы Академий наук 
союзных республик. Он ставит вопрос о 
внесении некоторых изменений в систему 
оплаты труда научных работников, о бо
лее полном обеспечении лабораторий необ
ходимым оборудованием.

Ученые нашей Родины, заявляет ора
тор, с большим воодушевленном продолжа
ют работать над дальнейшим развитием со
ветской науки, ставя своей целью макси
мально содействовать развитию индустрии 
и сельского хозяйства, дальнейшему росту 
могущества великой советской державы. 
Советские ученые поднимают свой голос 
за мирное использование всех достижений 
современной науки и техники, в том чи
сле и атомной энергии. -Новая техника та
ит в себе неисчислимые возможности для 
улучшения благосостояния всех народов 
мира. Тем более нельзя допустить, чтобы 
достижения человеческого гения,^ неизме
римо возросшая мощь современной техни
ки и атомная энергия были направлены 
на дело массового истребления народов.

В заключение оратор предлагает утвер
дить Государственный бюджет СССР с по
правками Бюджетной комиссии.

После выступления депутата Амбарцу
мяна Палата принимает решение прекра
тить прения. С заключительным словом 
выступает Министр финансов СССР депу
тат А. Г. Зверев.

Высказавшись за принятие поправок, 
сделанных Бюджетной комиссией, тов. 
Зверев затем остановился на предложе
ниях и критических замечаниях депута
тов. Руководители министерств и ве
домств, заявил он, должны устранить от
меченные недостатки. В свою очередь Ми
нистерство финансов примет меры к улуч
шению деятельности финансовых органов.

В 1955 году, говорит в заключение де
путат Зверев, наша страна завершает вы
полнение пятого пятилетнего плана. Боль
шое значение в решении этой важной 
задачи имеет Государственный бюджет, 
призванный мобилизовать огромные сред
ства для осуществления выработанной 
Коммунистической партией и Советским 
правительством программы социалистиче
ского строительства.

Совет Союза единогласно утверждает 
Государственный бюджет СССР на 1955 
год по доходам в сумме 590.192.622 ты
сячи рублей и по расходам в сумме 
563.482.491 тысяча рублей с превыше
нием доходов над расходами в сумме 
26.710.131 тысяча рублей. Единогласно 
утверждается отчет об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР за 1953 год 
и принимается Закон о Государственном 
бюджете СССР на 1955 год.

Затем Палата переходит к рассмотре
нию вопроса об утверждении Указов Пре
зидиума Верховного Совета СССР. С до
кладом выступил секретарь Президиума

лой индустрии. В 1954 году по сравнению ; Верховного Совета СССР депутат Н. М.
производство основных продуктов левском дворце, проходили раздельные за-1 с 1950 годом выпуск продукции химиче- Иегов. Палата единогласно утверждает
новодстпа в 2— Зраза —  будет без-I седания обеих Палат Верховного Совета | с кой промышленности увеличился на /4 ;4казы  Президиума Верховного Сявета

' СССР Продолжалось обсуждение вопроса о \ процента. В строй действующих предприя- СССР, принятые в период между первой я
I Государственном бюджете СССР на 19551 тий вошли Лисичанский азотно-туковый второй сессиями.

чить
животноводства 
условно выполнена.

Тов. Остров ставит перед Министерством! Государственном ------   _ _ ------ _  ,  . „  л „
высшего образования СССР и Министер- год и об исполнении Государственного бюд- комбинат, Джамбулскжй суперфосфатный,! На этом заседание Совета Союза заван-
ством сельского хозяйства СССР вопрос об жета СССР за 1Э53год. Стерлитамакский содовый заводы, Березни- чивается. (ТАСС).
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Заседания Верховного Совета СССР

В С О В Е Т Е  С О Ю З Я
Прения по докладу о Государственном бюджете СССР на 1955 год

Речь депутата Г. Д. Джавахишвили
(Б а тум ски й  избирательный округ, Грузинская С С Р ) .

Товарищи депутаты! Вместе со всем со
ветским народом, благодаря систематиче
ской и большой помощи Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза и Правительства Союза ССР, 
при поддержке великого русского народа 
и других народов Советского Союза тру
дящиеся Грузии в истекшем году доби
лись немалых успехов во всех областях 
хозяйственного и культурного строитель
ства.

Успешно претворяя в жизнь директивы 
X IX  съезда партии по пятому пятилетне
му плану, промышленность Грузии из го
да в год увеличивает выпуск продукции 
за счет ввода в действие новых объек
тов, лучшего использования мощностей 
существующих предприятий и роста про
изводительности труда.

План 1954 года по выпуску валовой 
продукции промышленностью республики 
выполнен на 1 0 2  проц., в том числе про
мышленностью союзного подчинения —  
на 1 0 0 , 8  проц. и республиканского —  на 
103 проц. При этом выпуск валовой про
дукции в 1954 году по сравнению с 1953 
годом возрос на 13 процентов.

Прошедший год ознаменовался новым 
ростом тяжелой индустрии в нашей рес
публике. Значительно увеличилось произ
водство металла, станков и машин, уве
личилась добыча угля и марганцевой ру
ды. В 1954 году выпуск важнейших ви
дов продукции по сравнению с 1953 го
дом значительно возрос: добыча угля —  
на 9 проц., марганца —  на 6  проц., про
изводство готового проката —  на 8  проц., 
цельнокатанных труб —  почти в 2,5 ра
за, металлорежущих станков —  на 14 
проц., ткацких станков —  на 40 проц., 
хлопчатобумажных тканей— на 1 1  проц., 
шелковых тканей —  на 25 проц., шер
стяных тканей —  на 1 1  проц., мяса —  
на 19 проц., чая первичной обработки—  
на 15 проц. и т. д.

Выпуск валовой продукции предприя
тиями промышленности товаров широкого 
потребления растет из года в год. За по
следние четыре года продукция этой от
расли промышленности с 1.566 млн. руб. 
в 1952 году увеличилась до 2.039 млн. 
руб. в 1954 году. Особенно значительное 
развитие получила текстильная промыш
ленность, в частности выпуск шелковых 
тканей с 1951 года увеличился на 129,5 
проц., шерстяных —  на 52,5 проц., про
дукции швейной промышленности —  на 
46,1 процента.

Успешно справляется с выполнением 
пятилетнего плана пищевая промышлен
ность. Предприятия Министерства про
мышленности продовольственных товаров 
Грузинской ССР перевыполнили в 1954 
году план выпуска валовой продукции на 
3 проц., а по сравнению с 1952 годом 
объем валовой продукции увеличился на 
9,8 проц. Значительно возросла продук
ция, выпускаемая предприятиями местной 
промышленности и промысловой коопера
ции республики.

Наряду с этими успехами в работе 
промышленности Грузии имеются суще
ственные недостатки. Наряду с перевы
полнением плана промышленного произ
водства по валовой продукции в 1954 го
ду отдельные отрасли промышленности, а 
также многие предприятия не выполнили 
плана производства. Это является резуль
татом того, что руководители некоторых 
министерств, ведомств и промышленных 
предприятий до сих пор не усвоили ту 
истину, что государственный план яв
ляется законом и его надо выполнять при 
всех условиях по каждому предприятию, 
по каждому виду продукции.

В промышленности республики остают
ся еще неиспользованными богатейшие ре
зервы: при общем росте производительно
сти труда и снижении себестоимости про
дукции ряд отраслей промышленности и 
отдельные предприятия отстали в выпол
нении плана по важнейшим экономиче
ским показателям.

В области руководства промышлен
ностью нашей самой неотложной задачей 
является ликвидация отставания отдель
ных отраслей, обеспечение выполнения 
государственного плана по всем видам 
изделий и всеми предприятиями без иск
лючения, дальнейшее увеличение ассорти
мента и улучшение качества выпускае
мой продукции, повышение производи
тельности труда и снижение себестоимо

сти. Эгл  задача может и должна быть ре
шена на основе настойчивого внедрения 
новой техники, освоения мощностей, ши
рокого применения передовых методов ра
боты и дальнейшего развертывания со
циалистического соревнования.

В  Грузинской ССР в значительных мас
штабах ведется капитальное строитель
ство. Объем капиталовложений в 1954 
году составил 105 проц. к 1953 году. В 
прошлом году были построены и введены 
в действие новые предприятия и расши
рены мощности на многих действующих 
предприятиях. Так, например, на Закав
казском металлургическом заводе имени 
Сталина введены в эксплуатацию домен
ная печь, коксовая батарея, крупный 
прокатный стан.

Несмотря на рост капитального строи
тельства в республике, все же годовой 
план капитальных работ не выполнен. 
Это касается строек как союзного, рес
публиканского, так и местного подчине
ния. Не выполнен также план жилищно
го строительства.

В  1954 году колхозы и совхозы респуб
лики сдали государству сельскохозяй

ственной продукции значительно больше, 
чем в предыдущем году. Мяса заготовлено 
на 12.540 тонн больше, чем в 1953 го
ду, молока —  на 1 0 . 1 1 0  тонн, яиц —  на 
13,5 млн. штук, зерна —  на 5.200 
тонн, картофеля и овощей —  на 4.400 
тонн, плодов свежих —  на 3.750 и ви
нограда —  на 26.678 тонн. Однако не
обходимо отметить, что в 1954 году не 
был выполнен план заготовок основных 
видов продуктов животноводства: план за
готовки и закупки мяса выполнен на 96,3 
проц., а молока —  на 78 процентов.

Серьезные недостатки имеются в обла
сти животноводства. Оно еще не стало у 
нас в республике высокотоварной и вы
сокодоходной отраслью колхозного произ
водства. В колхозах ряда районов из-за 
плохого кормления животных и плохого 
ухода за ними продуктивность скота 
остается крайне низкой. Колхозы ежегод- 

; но несут значительный ущерб из-за паде
жа скота, много коров остаются яловыми.

Основная причина невыполнения пла- | Неотложной задачей советених и партий^ 
па —  плохая организация строительно- 1 
монтажных работ и труда рабочих, недо
статочная механизация строительных ра
бот, слабое развитие производства сбор
ных железобетонных конструкций и де
талей.

В работе промышленности и главным 
образом в капитальном строительстве рес
публика могла бы иметь значительно 
лучшие показатели, если бы Министер
ство лесной промышленности СССР и Ми
нистерство путей сообщения СССР обеспе
чили поставку и завоз строительных ма
териалов. По фондам Совета Министров 
Грузинской ССР не получено от Главле- 
сосбыта 90 тыс. кбм. леса, или 47 проц. 
выделенных Правительством фондов, заве
зено же в республику еще меньше.

На первой сессии Верховного Совета 
СССР Министр лесной промышленности 
СССР тов. Орлов обещал приложить все 
усилия, чтобы ликвидировать отставание 
лесной промышленности. Однако он не 
выполнил своего обещания.

Министерство путей сообщения СССР 
систематически урезывает заявки респуб
лики на железнодорожные вагоны. На пер
вый квартал 1955 года Министерство пу
тей сообщения выделило Совету Мани- 
стров Грузинской ССР в среднем 48 ваго
нов в сутки при потребности в 80 ваго
нах, т. е. меньше, чем было выделено в 
первом квартале 1954 года.

Кажется несколько странным: Закав
казская дорога перевыполняет план пере
возок, а в то же время не справляется с 
перевозками ряда важнейших грузов, в 
особенности осенью, когда идут массовые 
перевозки таких видов продуктов, как 
свекла, зерно, плоды, скот и т. д. Необхо
димо, чтобы Министерство путей сообще
ния более серьезно планировало перевозки 
и не создавало искусственных затрудне
ний.

На основе исторических решений сен
тябрьского и последующих Пленумов ЦК 
КПСС значительные результаты достиг
нуты в развитии сельского хозяйства 
Грузинской ССР, в том числе в развитии 
таких важных его отраслей, как чаевод
ство, виноградарство, садоводство, табако
водство. Возросла и укрепилась матери
ально-техническая база сельского хо
зяйства.

Основные сельскохозяйственные работы 
в 1954 году были проведены в более ко
роткие агротехнические сроки и при бо
лее высоком качестве. Сев яровых коло
совых выполнен на 104,2 проц., в том 
числе пшеницы —  на 1 1 0  проц., озимых 
колосовых —  на 106,7 проц. Государ
ственный план тракторных работ МТС 
выполнен на 112,4 процента.

В  результате улучшения возделывания 
пшеницы урожайность этой культуры 
возросла в 1954 году по сравнению с 
1953 годом на 2,5 центнера; урожай
ность ячменя также возросла на 5,5 цент
нера с гектара. Цителцкаройский район 
Грузинской ССР получил на площади 30 
тыс. гектаров в среднем 20,5 центнера 
зерновых с каждого гектара. Широкое 
применение перекрестного и узкорядного 
способов посева и еев кукурузы квадрат
но-гнездовым способом обеспечат дальней
шее повышение урожайности зерновых 
культур в республике.

ных органов, колхозников, раоотников 
МТС и совхозов нашей республики яв
ляется быстрейшее устранение этих не
достатков. Труженики сельского хозяй

ства Грузии приложат все усилия, чтобы 
претворить в жизнь решения январского 
Пленума ЦК КПСС об увеличении произ
водства продуктов животноводства. 

Товарищи депутаты! Я хочу поставить

хранится под открытым небом. По этой при
чине значительная часть винограда не ис
пользуется для увеличения производства.

Мы просим дать указание Госплану 
СССР и Министерству промышленности 
продовольственных товаров СССР увеличить 
Министерству промышленности продоволь
ственных товаров Грузинской ССР объем 
капиталовложений на 1955 год по вино
дельческой промышленности.

Товарищи депутаты! Одной из насущных 
потребностей республики является газифи
кация города Тбилиси. Опыт показывает, 
что газ является наиболее экономичным и 
удобным видом топлива. Газификация Тби
лиси высвободит значительное количество 
угля, керосина, дров и обеспечит улучше
ние бытовых условий трудящихся. Осуще
ствить газификацию Тбилиси можно путем 
переработки углистых сланцев Ткибуль- 
ского месторождения. Совет Министров 
СССР в 1953 году поручил Министерству 
нефтяной промышленности СССР совместно 
с другими министерствами представить 
предложения о строительстве в Грузин
ской ССР газового завода для получения 
высококалорийного газа нз сланцев, между 
тем прошло уже два года, а Министерство 
нефтяной промышленности СССР не пред
ставило своих предложений. Я прошу Со
вет Министров СССР ускорить решение во
проса о газифпкаиип Тбилиси.

Уточненный Государственный бюджет 
Грузинской ССР на 1954 год в объеме

Выше идейный уровень агитационной 
и пропагандистской работы

Совещание в Центральном Комитете КП  Грузии

х чоаулщи Д1.11 > 1 и 1 ш. 11 лич! и и ч о м ш  л о < Г а
несколько вопросов, имеющих важное зна- ™  1 ~ЛН‘ РУ° '  выполнен по Д°х°Дам на 
чение не только для Грузинской ССР, но проц- и по Расх°Дам на 97 проц. 
и для всей страны. Прежде всего о мар- Невыполнение доходов бюджета в основном 
ганцевой промышленности Грузии. Всем объясняется тем, что налога с оборота по-
известно, что трест «Чиатурмарганец» 
Министерства черной металлургии СССР 
является основным поставщиком высоко
качественной марганцевой руды для оте
чественной металлургии и для экспорта. 
В послевоенные годы в марганцевой про
мышленности проделана большая работа. 
В результате комплексной механизации 
горных работ добыча руды увеличилась 
в несколько раз. Однако дальнейшее раз
витие этой важнейшей отрасли промыш
ленности может задержаться из-за отста
вания строительства новых рудников и 
обогатительных фабрик.

С большим напряжением работает и, по 
существу, лимитирует добычу и вывоз 
марганцевой руды существующая узкоко
лейная железнодорожная ветка Чиатура—  
Шорапани. А ведь ежегодно надо выво
зить не один миллион тонн руды. Соглас
но указанию Совета Министров СССР для 
увеличения вывоза марганцевой руды во 
второй половине 1949 года было начато

ступило на 2 0 0  млн. руб. меньше, чем было 
установлено.

Министерства и ведомства республики 
допускали нарушения финансовой дисцип
лины и бесхозяйственность. Имеющиеся 
значительные резервы по снижению себе
стоимости продукции недостаточно исполь
зовались. Руководители ряда предприятий 
и организаций не проявляли достаточной 
заботы о бережливом, экономном расходо
вании государственных средств, допускали 
значительные непроизводительные расхо
ды и потери. Цаша задача —  искоренить 
эти недостатки, добиться коренного улуч
шения работы всех министерств и ве
домств, осуществлять жесткую экономию в 
расходовании государственных средств.

Проект Государственного бюджета Гру
зинской ССР на 1955 год, представленный 
на утверждение Верховного Совета СССР, 
в сумме 2.635 млн. руб. обеспечивает вы
полнение всех мероприятий, намеченных по 
плану развития народного хозяйства Гру-строительство Чиатурской ширококолейной з ; н(,к о 4  сср  на 1 9 5 5  год

электрифицированной железнодорожной 
линии, которая должна была вступить в 
эксплуатацию в 1953 году. Но это указа
ние Правительства до сих пор не выпол-

Товаоипш депутаты! Я должен отметить, 
что некоторые союзные министерства и ве
домства и, в частности, Госплан СССР и 
Министерство финансов СССР не учитыва-нено, так как отпускаемые Министер-О_ . гп,птто ют нужд некоторых республик. Аппаратством путей сообщения СССР ежегодные 

ассигнования не могли обеспечить окон
чания строительства в установленный 
срок. Не обеспечивают окончания строи
тельства в 1955 году и ассигнованные на 
этот год капиталовложения.

Учитывая необходимость резкого1 увели
чения добычи марганцевой руды и обеспе
чения ее вывоза, мы просим Верховный Со
вет СССР обязать Госплан СССР, Министер
ство черной металлургии СССР и Мини
стерство путей сообщения СССР рассмотреть 
этот вопрос и представить предложения в 
Совет Министров СССР об окончании строи
тельства железнодорожной линии в 1955 
году, а также о строительстве в бли
жайшие годы новых рудников и обогати
тельных фабрик.

Министерству черной металлургии СССР 
необходимо уделить больше внимания бла
гоустройству горняцких поселков и улуч
шению жилищно-бытовых условий рабочих 
треста «Чиатурмарганец».

В Грузии имеются благоприятные поч
венно-климатические условия для широкого 
развития виноградарства и высококаче
ственного виноделия. В  1954 году сдано 
для переработки 76 тыс. тонн винограда—  
на 30 проц. больше, чем в 1953 году. Од
нако нынешний уровень винодельческой 
промышленности задерживает дальнейшее 
развитие виноградарства. До 50 проц. уро
жая винограда перерабатывается в прими
тивных условиях, в неприспособленных по
мещениях, большая часть виноматериалов

Госплана СССР плохо знаком с хозяйством 
и экономикой нашей республики. При со
ставлении народнохозяйственного плана 
имеет место формальный подход. Поэтому 
не удивительно, что аппарат Госплана 
СССР часто без достаточных на то основа
ний урезывает объем капиталовложений, 
не считаясь с требованиями республик.

Госплану СССР и Министерству финан
сов СССР необходимо ликвидировать фор
мально-канцелярский метод планирования.

Товарищи депутаты! Представленный на 
рассмотрение Верховного Совета СССР Го
сударственный блрджет СССР на 1955 год 
является бюджетом дальнейшего подъема 
народного хозяйства, укрепления оборонной 
мощи нашей страны, бюджетом дальней
шего роста культуры и материального бла
госостояния рабочих, колхозников, интел
лигенции —  всех советских людей. Я пол
ностью присоединяюсь к ранее выступав
шим депутатам, предложившим утвердить 
Государственный бюджет СССР на 1955 год 
с поправками, внесенными Бюджетной ко
миссией.

Нет сомнения в том, что Верховный Со
вет СССР, выражая волю всего советского 
народа, единодушно одобрит представлен
ный на рассмотрение Государственный 
бюджет на 1955 год, с новой силой еще и 
еще раз продемонстрирует свою сплочен
ность вокруг боевого знамени нашей слав
ной Коммунистической партии. (Аплодис
менты).
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Кандидаты народного блока коммунистов и беспартийных

ЧАБАН ШИО НАЗГАИДЗЕ
Это было в декабре 1953 года. Морозы 

на пастбищах доходили до 23 градусов. 
Мы встретили чабана Шио Яковлевича 
Назгаидзе в степи с отарой. Дул не силь
ный, но пронизывающий до костей ветер. 
Овцы спокойно передвигались по степи, 
неторопливо подбирая оставшиеся травин
ки. Медленным, размеренным шагом шел 
чуть позади отары Шио Яковлевич.

Отогнав подбежавших в машине волко
давов, чабан приветливо поздоровался с 
нами. С первых же слов разговор зашел о 
зимовке.

—  Почему не держите овец в загонах?
—  Цока есть возможность, —  ответил 

Назгаидзе, —  будем пасти овец, ведь 
по всему видно, что зима будет необычная.

На базу, куда пришли и другие чабаны, 
мы продолжили наш разговор с Назгаидзе.

—  Наш труд оценивается весной, ко- 
1да мы возвращаемся с зимних пастбищ,—  
говорил Назгаидзе.— И что бы ни случи
лось, как бы тяжело ни было, мы должны 
сохранить поголовье овец и ягнят.

Эти слова вспомнились нам в конце ян
варя минувшего года, когда зима на паст
бищах превзошла самые худшие ожида
ния. Снежные бураны бушевали чуть ли 
не каждый день.

Однажды ночью на пастбища внезапно 
обрушился северный ветер. Сила его до-

Немалую пользу принес ему опыт зи
мовок на северокавказских пастбищах. В 
минувшую зиму, когда многие колхозы, 
отогнавшие овец па эти пастбища, поте
ряли более половины поголовья, Шио Наз- 

стигла 10 баллов. Крытые загоны, где на- гаидзе удалось не только свести потери до 
ходилось свыше 3.000 овец, дрожали под ! минимума, но и получить с каждой овцы
яростными ударами вихря. В три часа но
чи угол одного из загонов не выдержал 
натиска ветра и завалился.

Дежурный пастух поднял тревогу, и все 
чабаны, как один, поднялись на борьбу со 
стихией. Буря валила людей с ног. В кро
мешной тьме легко можно было заблудить
ся даже в двух шагах. Ветер грозил сва
лить все помещение, и меры надо было 
принимать не медля ни минуты. Дружны
ми усилиями чабаны подняли упавшую 
стену, подперли ее кольями. Возле стены 
мгновенно образовался сугроб, создав до
полнительную преграду ветру. Тысяча ов
цематок была спасена...

За мужество и отличную работу Совет
ское правительство в 1953 году наградило 
Ш. Я. Назгаидзе медалью «За доблестный 
труд».

Большим уважением и авторитетом 
пользуется Шио Яковлевич среди товари
щей по работе, с которыми он всегда де
лится своими знаниями и опытом. Много 
хороших чабанов —  В. и Г. Бурдули, Г. и 
Н. Бутхузи, В. Джагмапдзе, И. и К. Гага- 
дзе и другие считают его своим учителем.

1П. Назгаидзе отлично знает каждую 
овцу, умеет во-вр|>мя подметить перемены 
в состоянии ее здоровья и в поведении.

на 1,3 килограмма шерсти больше, чем 
планировалось. Угадав, что зима будет су
ровой, Шио Яковлевич постарался как мож
но дольше держать овец на подножном 
корму, так как страховые запасы сена бы
ли в ту зиму очень невелики.

В  нынешнюю зимовку Шио Назгаидзе 
поручено 1.258 овцематок. Отправляясь 
на пастбище, он обязался сохранить все 
поголовье овец и ягнят, настричь шер
сти от каждой овцы не меньше, чем в 
прошлом году.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства» вдохновляет ча
бана Назгаидзе, как и его товарищей, 
на новые трудовые успехи.

—  Партия и правительство, —  го
ворит Назгаидзе, —  считают самой неот
ложной задачей в сельском хозяйстве 
быстрейший подъем животноводства. Мы 
должны удвоить свои трудовые усилия, 
чтобы внести достойный вклад в дело

—  Нет, не сравнить минувшую виму
с нынешней. Тогда мы жили в эемлянке, 
а сейчас —  в доме из девяти комнат. 
Тут у нас и байя, и кухня, и красный 
уголок, есть и рацпя. Куда легче теперь 
зимовать с овцами!

Сейчас Шио Яковлевич занят послед
ними приготовлениями к предстоящему 
окоту овец —  одному из самых ответ
ственных периодов в животноводстве.

Отмечая благоприятные* условия ны
нешней зимы, Шио Яковлевич скромно 
умалчпвает о том, что для достижения 
успеха недостаточно даже самых хороших 
условий, что еще нужна горячая любовь 
чабана к своему трудному делу, настоя
щая забота о порученном ему стаде. Та
кими качествами Шио Назгаидзе обладает 
в полкой мере. Это единодушно под
тверждают все его товарищи по работе, 
а старые чабаны В. Бурдули и П. Наз- 
гаидзе заявили:

—  Нам обоим вместе 160 лет, мьт 
многое видели на своем веку и можем 
смело сказать, что всем нашим чабанам 
надо брать пример с Шио.

...На предвыборных собраниях колхоз
ники сел Млетп, Ананури и Хевпта Душет- 
ского района выдвинули беспартийного ча
бана Шио Яковлевича Назгапдзе капдида-

выполнения этой благородной задачи.* том^в депутаты Верховного Совета Грузин- 
Нынешняя зимовка —  не то, что прошло-! ск°й  ССР. Кандидатура Шио Яковлевича 
юдняя. Колхоз заготовил сена столько, зарегистрирована для баллотировки по 
что его хватит на два года. А травостои : Пасанаурскому избирательному округу
в степи такой, что страховые запасы 
на до сих пор остаются нетронутыми.

Л1 134.
Ю. П ЕТРУШ И Н .

В Центральном Комитете КП Грузии 
состоялось совещание секретарей обкомов 
и горкомов партии и заведующих отделами 
пропаганды и агитации обкомов, горкомов 
и райкомов партии. С информацией о со
стоянии и задачах агитационно-массовой 
работы в связи с выборами в Верховные 
Советы Грузинской ССР, Абхазской АССР 
и Аджарской АССР и местные Советы де
путатов трудящихся выступил заведующий 
отделом пропаганды и агитации ЦК КП 
Грузии тов. Н. Чахракия. Совещание обсу
дило также вопрос о ходе занятий в си
стеме партийного просвещения.

Партийные организации республики про
водят значительную работу по подготовке 
к выборам в Верховные Советы Грузинской 
ССР, автономных республик и в местные 
Советы депутатов трудящихся. Свыше 
75.000 агитаторов и чтецов-беседчиков 
разъясняют избирателям внутреннюю и 
внешнюю политику Коммунистической пар
тии и Советского правительства, принципы 
советской избирательной системы, моби
лизуют трудящихся на досрочное выпол
нение пятилетаего плана.

В республике создано 2.758 агитпунктов 
при избирательных участках. В агитпунк
тах организованы выставки литературы, 
справочные уголки, установлено дежурство 
агитаторов, выпускаются стенные газеты, 
систематически читаются лекции и докла
ды.

В массово-политической работе по подго
товке к выборам еще много серьезных не
достатков. Так, например, в Самтредском 
районе с большим опозданием были выде
лены комнаты для агитпунктов при изби
рательных участках селений Кведа Баши, 
Шуа Баши и Чогнари, а в ряде сел —  Са- 
джавахо, Ианети и других для избирателей 
долгое время не было прочитано ни одной 
лекции. Медлительность в подготовке к 
выборам проявляет Тетрицкаройский рай
ком партии. Плохо ведется работа в ряде 
агитпунктов города Гори и Горийского 
района.

Политическая агитация —  мощное сред
ство мобилизации трудящихся на решение 
задач, поставленных партией и правитель
ством. Надо умело и широко пользоваться 
оружием политической агитации. Но этому 
мешает ее недостаточно высокий идейный 
уровень. На совещании говорилось о том, 
что докладчики и агитаторы слабо исполь
зуют в своей работе факты из местной дей
ствительности, избегают бесед на темы о 
недостатках и трудностях в работе.

Массово-политическая работа должна 
нацеливать трудящихся на достижение но
вых успехов в их борьбе за дальнейший 
подъем хозяйственного и культурного строи
тельства нашей Родины.

Агитаторам следует больше уделять вни
мания темам, связанным с укреплением 
трудовой дисциплины, повышением требо
вательности к каждому работнику, актив
но мобилизовывать массы на преодоление 
всякого рода недостатков.

Важным средством повышения идейного 
уровня пропа^нды и политической агита
ции является участие в ней руководящих 
работников. Между тем, секретари обкомов, 
горкомов, райкомов партии и другие руко
водящие работники редко выступают среди 
населения с политическими докладами и 
лекциями. На'совещании подчеркивалась 
необходимость вести агитационную работу 
в период подготовки к выборам диферел- 
цированно, с учетом особенностей различ
ных групп избирателей.

Участники совещания подвергли критике 
работу Управления культурно-просвети
тельных учреждений Министерства культу
ры Грузинской ССР, не принявшего дей
ственных мер к улучшению работы клубов, 
домов культуры, красных уголков в период 
избирательной кампании. Отмечалось, что 
местные партийные организации недоста
точно привлекают культурно-просветитель
ные учреждения к  массово-политической 
работе среди населения, слабо помогают 
им.

Республиканское Общество по распро
странению политических и научных знаяий 
редко посылает квалифицированных лекто
ров в деревню, особенно в отдаленные
районы.

Большую роль в период подготовки к 
выборам призвана играть печать. Респуб
ликанские, областные, городские, район
ные газеты опубликовали содержательные 
материалы в помощь пропагандистам и аги
таторам. Однако сделанного еще далеко не 
достаточно. Важная задача газет —  актив
но содействовать дальнейшему улучшению 
деятельности Советов депутатов трудящих
ся, повышению их организаторской роли 
в хозяйственном и культурном строитель
стве, расширению их связей с массами, 
укреплению социалистической законности, 
усилению борьбы с проявлениями бюро
кратизма и волокиты в отдельных звеньях 
советского аппарата. Печать должна уси
лить освещение положительного опыта и 
критику недостатков в агитационной и 
пропагандистской работе.

В  период избирательной кампании 
органы связи обязаны работать особенно 
четко. Между тем, Горийская и Тквиав- 
ская конторы связи систематически за
держивают доставку подписчикам газет. 
Подобные факты имеют место и в гор. 
Кутаиси.

Сейчас наступил новый ответственный 
этап массово-политической работы среди 
избирателей —  развернулась агитация 
за кандидатов в депутаты —  достойных 
сынов и дочерей нашей Родины. Агита
торы, доверенные лица должны обстоя
тельно ознакомить всех избирателей с 
трудовой и общественной деятельностью 
кандидатов в депутаты Верховных и ме
стных Советов.

Заведующая отделом пропаганды и 
агитации Тбилисского городского коми
тета КП Грузии т. К. Отиашвили расска
зала об опыте лучших агитпунктов сто

лицы республики. При клубе имени Пле
ханова была организована встреча компо
зиторов Грузии с рабочими Тбилисского 

паровозо-вагоноремонтного завода имени 
Сталина. Большой интерес проявили изби
ратели к встрече деятелей искусства с 
представителями воинских частей Тбилис
ского гарнизона, состоявшейся в Государ
ственном драматическом театре имени Ру

ставели. Тов. Отиашвили говорила о боль
шом значении наглядной агитации. Ее 
широкому развертыванию мешает задерж
ка с печатанием плакатов и лозунгов к 
избирательной кампании, допущенпая 
Главполиграфиздатом Министерства куль
туры Грузинской ССР.

Заведующий отделом пропаганды и 
агитации Абхазского обкома КП Грузии 
т. А. Отырба выдвинул вопрос об усиле
нии помощи пропагандистам и агитато
рам. Он предложил в целях обмена опы
том рассылать лучшие лекции, подгото
вить и издать книгу об опыте передовых 
пропагандистов, принять меры в улучше
нию работы партийных библиотек при 
горкомах и райкомах партии.

О большом подъеме политической ак
тивности трудящихся Юго-Осетии в пе
риод подготовки к выборам говорил се
кретарь Юго-Осетинского обкома ЕП Гру
зии т. Г. Дзагоев.

Заведующий отделом пропаганды и 
агитации Тианетского райкома партии 
т. В. Обгаидзе рассказал о развертывании 
агитационно-массовой работы среди жи
вотноводов на отгонных пастбищах Се
верного Кавказа. Учтя ошнбки, допущен
ные в прошлом, районная парторганиза
ция своевременно выделила агитаторов, 
снабдила животноводов литературой. Од
нако совещание показало, что агитацион
ная работа на отгонных пастбищах все 
еще не отвечает поставленным задачам. 
Партийные организации районов отгонного 
животноводства обязаны улучшить мас
сово-политическую работу на зимних па
стбищах.

Заведующие отделами пропаганды и 
агитации Ванского райкома партии 
т. М. Месхи, Кварельского райкома пар
тии т. 3. Иосебашвили и Цалкского рай
кома партии т. А. Полихронов говорили 
о серьезных недостатках в работе куль
турно-просветительных учреждений. Об 
интересном опыте обслуживания избира
телей передвижной библиотекой расска
зал заведующий отделом пропаганды и 
агитации Марнеульского райкома партии 
т. М. Мамедов.

На совещании были заслушаны сооб
щения с мест о ходе занятий в системе 
партийного просвещения. Как сообщил 
заведующий отделом пропаганды и аги
тации Аджарского обкома КП Гругпи 
т. Г. Месхидзе, после проведенной боль
шой работы по ликвидации нарушений 
принципа добровольности число кружков 
и политшкол в партийных организациях 
Аджарии значительно уменьшилось, что 
позволило улучшить состав пропаганди
стов. В помощь самостоятельно изучаю
щим марксистско-ленинскую теорию чи
таются циклы лекций по диалектическо
му и историческому материализму, исто
рии партии, политической экономии, 
внешней политике и международным от
ношениям СССР. Отрицательно сказы
вается на занятиях в сети партийного 
просвещения отсутствие учебника для
политшкол. Тов. Месхидзе подверг кри
тике некоторые партийные организации 
Аджарии, которые устраняются от кон
троля 8а самостоятельной учебой комму
нистов и помощи им.

Заведующие отделами пропаганды и
агитации Ахметского и Зестафонского 
райкомов партии тт. Д. Гиошвили и 
А. Ломтатидзе привели факты, свидетель
ствующие о том, что многие первичные 
партийные организации пересталп об
суждать на партийных собраниях вопро
сы политической учебы коммунистов, а 
инструкторы райкомов партии, работаю
щие по зонам МТС, не оказывают доста
точной помощи парторганизациям в на
лаживании партийного просвещения. 
Тт. Гиошвили, Ломтатидзе и другие уча
стники прений подняли вопрос о созы
ве в ближайшее время республиканско
го совещания или семинара заведующих 
библиотеками горкомов и райкомов пар
тии.

Заместитель заведующего отделом про
паганды и агитации ЦК ЛКСМ Грузии 
т. Г. Бединеишвили рассказал о _ недо
статках в организации политической уче
бы комсомольцев.

Заведующий сектором отдела пропа
ганды и агитации ЦК КП Грузии 
т. Г. Гамбашидзе говорил о том, что от
дельные факты формализма и школярства 
при проведении занятий в системе пар
тийного просвещения часто имеют место в 
результате неправильной организации ра
боты семинаров. Пропагандистам не всегда 
помогают ориентироваться в конкретных 
задачах промышленных предприятий, кол
хозов, не вооружают их знанием фактов 
местной действительности. В  результате 
этого занятия в кружках в ряде случаев 
проводятся в отрыве от жизни.

Совещание подчеркнуло необходимость 
еще выше поднять идейный уровень аги
тационной работы в период избиратель
ной кампании, улучшить содержание 
пропагандистской деятельности партий
ных организаций.

Партийные организации должны пен 
вседневно прививать коммунистам вкус 
к овладению теорией, в индивидуальной 
работе над книгой, по-деловому помогать 
им в повышении своего идейно-теорети
ческого уровня. Надо лучше продумывать; 
и планировать тематику лекций, все
мерно поднимать их уровень и качество.

Итоги работы совещания подвел секре
тарь ЦК КП Грузии тов. Д. Мчедлшпвилщ

(ГрузТАГ).



Советская  Абхазия перед выборами
☆  ☆  ☆

В братской семье 
советских народов

☆

Наши кандидаты
Всесоюзная здравница

В городах и селах Абхазии е каждым
' днем все шире развертывается подготовка 
Е выборам в Верховный Совет Грузинской 
ССР, Верховный Совет Абхазской АССР 
и в местные Советы депутатов трудящихся.

Трудящиеся Абхазской АССР, как и все 
трудящиеся Советской Грузии, встречают 
предстоящие выборы новыми успехами, 
завоеванными под руководством Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства. Эти успехи достигнуты в 
результате огромной помощи великого 
русского народа, при помощи братского 
грузинского народа.

Коллективы промышленных предприя
тий республики с честью завершили 1954 
хозяйственный год. Промышленность Аб
хазии выполнила в целом годовой план 
выпуска валовой продукции к 2 1  декабря.
По сравнению с 1953 годом выпуск вало
вой продукции возрос на 5,5 процента.

Достойный вклад в дело борьбы за до
срочное выполнение заданий пятой пяти
летки вносят угольщики индустриального 
Ткварчели. Значительных успехов здесь 
добился передовой горняцкий коллектив 
шахты ^5 4 треста «Ткварчелуголь», за
вершивший к 25 декабря 1954 года пя- 
тплетнюю программу угледобычи и сейчас 
добывающий уголь в счет 1956 года.

Досрочно реализовали годовой план 
предприятия Министерства местной про
мышленности Абхазской АССР и Абхаз- 
1громсовета. Значительных успехов доби
лись также коллективы табачников, 
обувщиков, консервщиков тор. Сухуми, 
давшие Родине на миллионы рублей 
сверхплановой продукции.

Промышленность Абхазии обогатилась 
рядом новых предприятий. К  их числу от
носятся Окумская чайная фабрика, Су
хумский молочный завод, Гудаутский 
хлебозавод, Гагрский рыбозавод, два из
вестковых завода и другие.

Борясь за осуществление решений сен
тябрьского, февральско - мартовского 
июньского Пленумов ЦК КПСС, колхозни
ки и колхозницы, работники МТС и сов
хозов Абхазии в 1954 году добились оп
ределенных успехов в деле повышения 
урожайности основных технических и 
продовольственных культур.

Чаеводы Абхазии, выполнив план сбора 
сортового чайного листа, собрали чая на 
846 тонн больше, чем в 1953 году. Зна
чительно расширилась площадь под чай
ными плантациями —  в 1954 году она 
на 1.629 гектаров превысила уровень 
1950 года. За последние 4 года валовой 
сбор сортового чайного листа в Абхазии 
реличился на 5.717.000 килограммов.

Лучших показателей в развитии чаевод
ства добились колхоз имени Ленина села 
Окуми Гальского района, где средняя по
гектарная урожайность составила 5.070 
килограммов зеленого чайного листа, кол
хоз имени Сталина села Кочара Очамчир- 
ского района и колхоз «Дурипш» села 
Дурипш Гудаутского района.

Табаководы Абхазии, выполнив план 
заготовки табака урожая 1954 года и 
сдав государству свыше семи тысяч тонн 
табачного сырья, взяли обязательство 
сдать государству сверх плана 2 0 0  тонн 
табачного сырья.

В истекшем году урожай кукурузы 
вдвое превысил уровень 1953 года.

Большие работы проводятся по улуч
шению состояния цитрусового хозяйства. 
Значительную роль в повышении урожай
ности сельскохозяйственных культур сы
грали машинно-тракторные станции, чи
сло которых в 1954 году было доведет до 
шести.

В  результате увеличения урожайности 
сельскохозяйственных культур растет об
щественное хозяйство, увеличиваются до
ходы колхозов и колхозников. За послед
ние четыре года сумма неделимых фон
дов колхозов, по предварительным под
счетам, возросла до 1 0 0  миллионов руб
лей, а основных средств —  до 50 мил
лионов рублей. Соответственно возросла 
и стоимость трудодня.

С огромным удовлетворением встретили 
трудящиеся Абхазии постановление Пле
нума ЦК КПСС «Об увеличении производ
ства продуктов животноводства», приня
тое 31 января 1955 года по докладу това
рища Н. С. Хрущева. В  этом постановле
нии они видят программу нового мощного 
развития животноводства в нашей стране.

За последние годы улучшилось культур
ное и медицинское обслуживание трудя
щихся. В  1954 году расходы на просве
щение по сравнению с 1953 годом увели
чились на 1,5 миллиона рублей. Откры
ты 4 новых средних школы в городах Су
хуми, Гудаута и Очамчире, 5 восьмилет
них школ реорганизованы в средние.

Значительно возросли расходы на нуж
ды здравоохранения. В 1954 году введе
ны в действие медицинский городок в 
г. Ткварчели, новая больница с поликли
никой в г. Гагра, реконструировано зда
ние больницы в селе Квемо Баргеби. С 
каждым годом все большее число трудя
щихся Советского Союза приезжает к нам 
на Черноморское побережье лечиться и 
отдыхать. В  минувшем году в санаториях 
и домах отдыха Абхазии побывало свыше 
43 тысяч трудящихся.

Из года в год растет сеть культурно- 
просветительных учреждений.

В  наступившем, 1955 году перед тру
дящимися Абхазии стоят новые ответ
ственные задачи дальнейшего развития 
эконо м ики  и культуры республики. Под
готовка к выборам в Советы проходит в 
обстановке нового подъема политической 
и трудовой активности рабочих, колхоз
ников и интеллигенции. Это находит свое 
отражение в развернувшемся социалисти
ческом соревновании в честь выборов в 
Советы, за выполнение и перевыполнение 
заданий 1955 года.

В обстановке высокой политической 
активности, полного единодушия и спло
ченности трудящихся прошли повсеме
стно собрания по выдвижению кандида
тов в депутаты Верховных Советов Гру
зинской ССР и Абхазской АССР и ме
стных Советов депутатов трудящихся. Они 
ярко продемонстрировали морально-поли
тическое единство советских людей, их 
сплоченность вокруг Коммунистической 
партии и Советского правительства.

В  избирательной кампании принимают 
участие широкие массы трудящихся. Под
готовительную работу к выборам в Абха
зии ведут 2.983 окружных и сцыше 260 
участковых избирательных комиссий, в 
которых занято более 15.000 человек. 
Эти цифры свидетельствуют об огромном 
размахе организационной и массово-поли
тической работы, которая проводится в 
связи с выборами в Советы.

Нет сомнения в той, что трудящиеся 
Абхазии в день выборов, 27 февраля 
1955 года, единодушно отдадут свои го
лоса за кандидатов нерушимого блока^ком- 
мунистов и беспартийных, за дальнейший 
расцвет экономики и культуры нашей Ро
дины, за мудрую политику Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства, за мир во всем мире.

А. ЧОЧУА,
Председатель Президиума Верховно
го Совета Абхазской АССР.

Чаевод Л. Чолария
Колхозники сельскохозяйственных ар

телей «Апсны» села Гупи, «Коммунист» и 
имени Сталина села Поквеши Очамчир- 
ского района единодушно выдвинули 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
Грузинской ССР чаевода нашего колхоза 
«Ахали цховреба», села Агубедиа, Дили 
Ивановну Чолария.

Рядовая колхозница Лили Ивановна 
уже второй раз выдвигается в верховный 
орган государственной власти нашей рес
публики. Своим самоотверженным трудом 
на благо Родины, активной общественной 
работой и товарищеским отношением к 
членам коллектива она завоевала их лю
бовь и доверие, доказала, что достойна 
этого доверия.

Лили Ивановна Чолария —  мастер вы
соких урожаев чая. На закрепленном за ней 
участке в полгектара она в последние годы 
собирала четыре с лишним тысячи, около 
пяти тысяч и даже девять тысяч (в 
1951 году) килограммов сортового зеленого 
чайного листа.

Хорошо зная чаеводческое дело, т. Чола
рия тщательно, как в зимний, так и в 
летний цэриоды, обрабатывает плантацию. 
Во время сбора Лили Чолария в день со- 
бирает до 120— 150 килограммов листа.

Знатный чаевод обучила своему методу 
работы не одну колхозницу.

Лили Ивановна принимает активное 
участие в общественной жизни колхоза, 
ведет большую депутатскую работу.

Вот почему так высок авторитет Лили 
Пвановны Чолария у наших колхозников, 
вот почему они готовятся единодушно го
лосовать за нее в день выборов.

щ р т

и. Ш АКАЯ, председатель колхоза 
«Ахали цховреба», Ш. ЧОЛАРИЯ, 
бригадир первой бригады, Г. ШАДА- 
НИЯ, Ш. КВЕКВЕС КИ РИ , колхозни
ки, Я. САМСОН ИЯ, секретарь колхоз
ной партийной организации.

Проходчик  
В. Джинджолия

Проходчик Владимир Васильевич Джин
джолия пришел на нашу шахту в числе 
первых ее рабочих. Он с первых же дней 
показал себя человеком, любящим свою 
профессию, и вскоре был назначен брига
диром проходчиков третьего участка.

Прекрасно понимая, что подготовитель
ные работы решают судьбу угледобычи и 
что в сложных геологических условиях 
шахты X : 3  разведка и подготовка новых 
выемочных полей имеет важнейшее зна
чение, т. Джинджолия так организовал 
работу в забое, что его бригада стала 
одной из лучших на шахте. Прежде 
ьсего он добился того, что каждый член 
бригады овладел всеми видами работ в 
забое. Все его товарищи умеют бурить, 
крепить, переносить механизмы вслед ва 
продвижением забоя и, если нужно, могут 
устранить неполадки в них.

Бригада т. Джинджолия систематически 
завершает один полный, а то и полтора 
цикла работ, что обеспечивает прохожде
ние за месяц 70— 80 погонных метров. 
Норму выработки за 1954 год т. Джинджо
лия выполнил на 234 процента; в на
стоящее время он работает в счет 1957 
года.

Коллектив шахты >5 3 на своем пред
выборном собрании единодушно выдвинул 
В. В. Джинджолия кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Абхазской АССР.

В. К А Л А Н Д А РИ Ш ВИ Л И , главный 
инженер шахты №  3, Ф. РУС Н А К, про
ходчик третьего участка, О. БАХТА- 
Д ЗЕ , начальник участка №  3.

Прекрасна природа Абхазии. Целеб
ный климат, обилие солнца, роскошная 
субтропическая флора, покрытые гу
стыми лесами горы, кристально чистые 
озера, теплое, ласковое море — все вто 
сделало Абхазию краем курортов, соз
дало ей заслуженную славу всесоюзной 
здравницы.

Со всех концов страны приезжают 
сюда советские люди лечиться, отды
хать. набраться новых сил для созида
тельного творческого труда. В много
численных санаториях, домах' отдыха, 
расположенных на Черноморском по
бережье республики и среди гор,» ку
рортников встречают квалифицированное 
медицинское обслуживание, вниматель
ное отношение и заботливый уход.

В Абхазии ведется большое курорт
ное строительство. За истекшие четыре 
года здесь появились новые замечатель
ные санатории и дома отдыха, отвечаю
щие новейшим требованиям курортного 
дела. Среди них—санатории «Нефтяник», 
«Армения» и другие. Сейчас в республи
ке функционируют 27 санаториев, 15 до
мов отдыха, три туристские базы, две 
гостиницы и три пансионата для курорт
ников, водолечебницы. Количество коек

в санаториях увеличилось за четыре года 
на 1.293 и продолжает расти. За эти го
ды почти все санатории пополнились но
вейшим медицинским оборудованием.
В  Сухуми, Гагра в Ахали Афони обо
рудованы медицинские пляжи. В  водо
лечебницах применяются радиоактивные 
ванны, искусственные углекислые ванны 
и грязевое лечение.

Советское государство, для которого 
забота о человеке, о трудящемся—пре
выше всего, щедро финансирует курорт
ное строительство в нашей стране. Толь
ко в Абхазии и только в одном прошлом 
году на строительство, ремонт и благо
устройство санаториев и домов отдыха 
был* израсходовано свыше двадцати 
миллионов рублей.

Н а  с н и м к а х :  вверху слева—у  са
натория «Гагра», справа —  на озере Рв- 
ца; внизу —  группа отдыхающих, работ
ников нефтяной промышленности, перед 
одним из корпусов нового санатория 
«Нефтяник*.

Фото Г. Толмачева, 
М. Квирикашвили 

я  С. Короткова.

Сухуми
сегодня

Сила коллективного труда

В индустриальном Ткварчели
Разительные перемены произошли за 

последние четыре года в городе шахте
ров — Ткварчели. Крупный центр уголь
ной промышленности, он за это время 
обогатился двумя новыми мощными ме
ханизированными шахтами.

Шахты Ткварчели оснащены мошной 
современной техникой — угольными 
комбайнами «Донбасс», тяжелыми вру
бовыми машинами, скребковыми транс
портерами, породопогрузочными маши
нами и другими механизмами. Введено 
металлическое крепление основных вы
работок.

Из года в год растет добыча угля. 
Так, в прошлом году ткварчельские 
шахтеры дали стране на сотни тысяч 
тонн угля больше, чем в 1950 году. За  
этот период производительность труда 
угольщиков повысилась на 35 процен
тов, а себестоимость угля снизилась на 
18,5 процента.

На шахтах Ткварчели выросли кад
ры квалифицированных горняков, пока
зывающих образцы самоотверженного 
труда. Среди передовых уголыцшков 
Ткварчели —  врубмашинисты И. Ваку

ров и К. Георгадзе, проходчики Н. Пе- 
лангия, Т. Капанадзе, М. Кукава, 
И. Сангулия, В. Сергиенко, В. Джин
джолия (кандидат в депутаты Верхов
ного Совета Абхазской А С С Р ), брига
дир навалоотбойщиков Ф. Скребнев, 
выдвинутый кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР, и дру
гие.

За последние годы вырос н похо
рошел город Ткварчели. В  нем появи
лись десятки новых многоэтажных 
жилых домов и красивых общественных 
зданий. За  четыре года в городе сдано 
в эксплуатацию около 50.000 квадрат
ных метров новой жилой площади, по
строены сотни индивидуальных домов 
для угольщиков.

Организовано автобусное и таксомо
торное сообщение между шахтерскими

В Сухуми в эти дни стоит необычайная 
даже для южного, приморского города 
теплая погода. По календарю —  зима, а 
выйдешь на залитые солнцем улицы горо
да —  увидишь сухумцев в легких летних 
пальто, а то и в костюмах, светлые весен
ние тона повсюду, цветущую мимозу в са
дах.

Чудесный город-сад деятельно готовит
ся к выборам в Советы. На предприятиях 
его развернулось соревнование за •достой
ную встречу дня выборов.
' * За четыре года, прошедшие со времени 
предыдущих выборов в Верховный Совет 
Грузинской ССР, Сухуми значительно вы
рос, обогатился новыми' предприятиями, 
десятками жилых домов, новыми благо
устроенными улицами, скверами, комму
нальными учреждениями.

Построен и пущен в эксплуатацию ряд 
промышленных предприятий —  молочный 
и пивоваренный заводы, рыбокомбинат, 
мощный колбасный цех при мясокомбина
те и другие. Промышленность города, 
досрочно выполнившая задание минув
шего года, дала государству значительное 
количество сверхплановой продукции. 
Объем промышленной продукции^ вы
рос в 1954 году по сравнению с 1950 го
дом более чем на 90 миллионов рублей.

Особенно отличились коллективы та
бачной фабрики имени Сталина и коже
венно-обувного комбината имени Орджони
кидзе. давшие сверх годового плана 65 
миллионов штук папирос и 37 тысяч пар 
обуви.

Город украсился рядом монументаль
ных общественных зданий. Среди них 
спортивный зал, где в прошлом году про
водились Всесоюзные гимнастические со
ревнования, здание Абхазпромсовета и др.

В  разных частях города, на улицах 
Ленина, Чочуа, Гоголя и других, построе
ны многоквартирные жплые дома. За по
следние четыре года в Сухуми сооружено 
много индивидуальных домов.

В  асфальтовый покров оделись улицы 
Маленкова, Орджоникидзе, Кирова, Бара
ташвили, Тархнишвили и другие.

Расширилась сеть учебных заведений 
и культурно-просветительных учрежде
ний.

Еще богаче стал за эти годы зеленый 
наряд Сухуми.

В  Сухуми много новостроек. Здесь со
оружаются консервный и хлебный заво 
ды, мощный ледоделательный завод и дру
гие предприятия. Строится двухзальный 
кинотеатр.

Кипучей, многогранной жизнью живет 
Сухуми. В  эти дни сотни агитаторов и 
пропагандистов рассказывают избирате
лям о всемирно-исторических победах со
ветского народа, о достижениях социали
стической экономики и культуры, знако
мят их с биографиями кандидатов неруши
мого блока коммунистов и беспартийных. 
Охваченные большим патриотическим 
подъемом, идут навстречу выборам в Со
веты трудящиеся столицы Абхазии —  
солнечного Сухуми.

Д. Ш ЕЛИЯ,
Г. ТЕВО СЯН . 

(Спец. корр. «Зари Востока»).

Четыре последних года* былм годами 
большого роста сельского хозяйства Аб
хазской АССР, как и всего сельскохозяй
ственного производства в Советском Сою
зе. Исторические решения Коммунистиче-

время, истекшее после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, в сельском хозяйстве 
страны произошли крупные изменения, 
созданы необходимые условия для даль
нейшего мощного подъема всех отраслей

свой партии и Советского правительства \ сельскохозяйственного производства. Отме-
по вопросам сельского хозяйства открыли 
перед нашими колхозниками и механиза
торами широкие перспективы дальнейше
го мощного подъема полеводства в живот
новодства. Выполняя решения сентябрь
ского, февральско-мартовского и июльско
го Пленумов ЦК КПСС, трудящиеся нашей 
страны добились значительных успехов 
в деле дальнейшего развития народного 
хозяйства и подъема благосостояния тру
дящихся. Новый шаг вперед в своем раз
витии сделало и сельское хозяйство Абха
зии.

Колхоз «Гигант» села Земо Баргеби, 
Гальского района, встречает предстоящие 
выборы в Верховный Совет Грузинской 
ССР, в Верховный Совет Абхазской АССР 
и в местные Советы депутатов трудящих
ся с определенными успехами. Наши кол
хозники обязались собрать и сдать госу
дарству в 1954 году 775 тонн сортового 
зеленого чайного листа. В  результате са
моотверженного труда колхозников это 
обязательство было перевыполнено. Мы 
сдали государству 791 тонну чайного ли
ста, причем 70 процентов из этого коли
чества —  первым сортом. Если в преды
дущем году средняя погектарная урожай
ность составляла 3.200 килограммов ли
ста, то в 1954 году наши чаеводы собра
ли на всей площади полносборных план
таций в 229 гектаров по 3.435 килограм
мов листа с гектара.

Особенно высоких показателей добились 
чаеводы Ф. Гогохия, Д. Зухбая, Б. За- 
рия, М. Нижарадзе, собравшие на за
крепленных за ними полугектарных уча
стках по 5.150 —  6.120 килограммов 
чайного листа.

Колхоз «Гигант» первым в районе вы
полнил план сдачи государству табака. 
Годовой план сдачи табачного сырья реа
лизован на 193,8 процента. Успешно раз
вивалось в минувшем году и шелковод
ство.

Отстающей отраслью хозяйства в нашей 
сельскохозяйственной артели является 
животноводство. После сентябрьского Пле
нума ПК КПСС мы приняли ряд мер для 
подъема животноводства. Колхоз приобрел 
15 породистых коров, создал прочную 
кормовую базу, улучшил содержание и 
уход за скотом. Все это позволило нам
иесколько повысить продуктивность жи
вотноводства, двинуть вперед свиноводство 
и птицеводство. В  результате доходы от 
животноводства значительно увеличились 
что является важным условием для даль 
нейгаего подъема этой отрасли сельскохо
зяйственного производства.

Опубликованное на днях постановление 
Пленума ПК КПСС «Об увеличении произ 
водства продуктов животноводства», при 
нятое 31 января 1955 года по докладу 
товарища Н. С. Хрущева, встречено на 
шпмп колхозниками, как и всем советским 
народом, с огромным удовлетворением. В 
этом постановлении указывается, что за

чая, что общественное животноводство 
продолжает оставаться наиболее отстаю
щей отраслью сельского хозяйства, что 
уровень его развития в настоящее время 
не удовлетворяет возросших потребно
стей населения в продуктах животновод
ства, а легкой и пищевой промышленно
сти —  в сырье, январский Пленум ЦК 
КПСС указал пути увеличения производ
ства продуктов животноводства в нашей 
стране. Колхозники сельскохозяйственной 
артели «Гигант» приложат все силы, что
бы претворить в жизнь решения Пленума, 
добиться решительного подъема обществен
ного животноводства.

Самоотверженный труд наших колхоз
ников в минувшем году обеспечил артели 
новый значительный рост доходов. Если 
в 1953 году общий денежный доход кол
хоза составил семь миллионов пять тысяч 
рублей, то в 1954 году мы уже имели 
7.819.000 рублей дохода. Из семи произ
водственных бригад четыре —  миллионе
ры. Мы стремимся сделать все наши 
бригады миллионерами, и эта задача, не
сомненно, будет решена.

С ростом доходов арте&и растет благосо
стояние колхозников, весомее становится 
трудодень. В  1953 году мы выдали на 
каждый трудодень по 42 рубля 22 ко
пейки. Стоимость трудодня минувшего го
да —  45 рублей.

В  нашем село ведется большое строи
тельство. Сооружается здание правления 
колхоза, в котором разместятся также 
клуб, библиотека, лекционный зал, строят
ся дома для колхозников. Скоро мы будем 
иметь собственную электроустановку, ко
торая обеспечит энергией мельницу, лесо
пилку, баню, все дома колхозников. Село 
полностью радиофицировано, оборудован 
врачебный пункт.

Готовясь к выборам в Советы, колхоз
ники обязались встретить их новыми тру
довыми успехами. Мы уже почти полно
стью закончили все зимние работы. Наш 
колхоз в нынешнем году расширит пло
щади под кукурузой и табаком, улучшит 
общественное стадо.

Успехи сами не приходят, они —  ре
зультат честного, самоотверженного, кол
лективного труда людей. Применяя дости
жения науки и передового опыта, пра
вильно организуя труд, еще больше ук
репляя содружество колхозников с меха
низаторами, усиливая партийно-полити
ческую и массово-восиптательную работу, 
мы сделаем все для того, чтобы в этом 
году дать стране еще больше чая. табака 
и других сельскохозяйственных культур, 
еще больше продуктов общественного жи
вотноводства, чем в минувшем году. Мы 
не пожалеем сил, чтобы с честью выпол
нить задачи, поставленные январским 
Пленумом ЦК КПСС.

И. АХАЛАЯ,
председатель правления колхоза «Ги
гант» села Земо Варгеби, Гальского 
района.

Ц И Ф  Р ы
•  Только по линии про

мышленности продоволь
ственных товаров в Абхаз
ской АССР насчитывается 
около сорока фабрик и за
водов. Объем производства 
важнейших пищевых про
дуктов в республике бо
лее чем на 25 процентов 
превышает уровень 1950 
года.

| •  Свыше 140 миллионов
) рублей израсходовано за

И Ф А К Т Ы
четыре года на строитель
ство в Абхазии новых са
наториев и домов отдыха, 
ремонт существующих, обо
рудование здравниц, бла
гоустройство курортов.

•  По сравнению с 1951 
годом сеть культурно-про
светительных учреждений в 
Абхазской АССР выросла 
в четыре раза, в том числе

количество сельских клу
бов — в два раза.

•  Бригада Героя Социа
листического Труда, лау
реата Сталинской премии 
Чоколи Квачахия из колхо
за имени Ленина села Оку
ми, Гальского района, со
брала в минувшем году по 
53 центнеров кукурузы с 
гектара.
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Обращение Хо Ши Мина  
к в ь е т н а м с к о м у  народу

ШАНХАЙ. 5 февраля. (ТАСС). Как пере
дало Вьетнамское информационное агент
ство. президент Демократической Респуб
лики Вьетнам Хо Ши Мин обратился к на
роду по случаю новой кампании за увели
чение производства и экономию средств, 
которая начинается в республике 1 0  фев
раля.

Отметив усилия народа в период войны, 
направлявшиеся па всемерное увеличение 
производства, Хо Ши Мин поставил задачу: 
развернуть соревнование за восстановление 
и развитие сельскохозяйственного произ
водства с целью улучшения материального 
положения крестьян, снабжения армии и 
городских районов и быстрого восстановле
ния страны.

Это широкое патриотическое соревнова
ние, подчеркнул Хо Ши Мин, имеет огром
ное значение. Оно будет содействовать борь
бе за достижение единства и независимости 
страны, упрочение демократии, за мир.

Правительственный кризис во Франции
Заявление Политбюро Французской 

коммунистической партии

„Важнейшее событие 
в деле выполнения плана 

национальной реконструкции"
И Н Д И Й С К А Я  П Е Ч А Т Ь  О СО ВЕТСКО - 

И Н Д И Й С К О М  С О ГЛ А Ш Е Н И И

ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Индийская 
печать широко комментирует советско-ин
дийское соглашение о строительстве в Ин
дии металлургического завода. .

«Советско-индийское соглашение о стро
ительстве металлургического завода, —  
пишет газета «Таймс оф Индиа», —  яв
ляется важнейшим событием в деле вы
полнения плана национальной реконструк
ции».

«Соглашение, —  подчеркивает газета, —  
знаменательно также тем, что почти поло
вина конструкций для строительства заво
да будет изготовлена в Индии», а предусмо
тренное соглашением широкое привлечение 
к строительству завода индийских специа
листов и обучение индийского персонала 
«позволит Индии в дальнейшем обходиться 
без иностранных консультантов». Газета 
указывает также на выгодность для Индии 
производить расчеты в национальной ин
дийской валюте.

Английские лейбористы 
о положении на Дальнем

Востоке
ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС).' По сообще

нию агентства Пресс Ассошиэйшн, пред
седатель исполкома лейбористской партии 
Эдит Саммерскил, выступая на митинге 
в городе Лансинг (графство Суссекс), зая
вила по поводу положения на Дальнем 
Востоке: «Должны ли мы допустить, что
бы марионеточное правительство Формозы, 
которое заботится только об американской 
базе, поставило под угрозу всеобщий мир? 
Сейчас нужно быть откровенным. Нужно 
сказать Чан Еай-ши, что рабочие Англии 
не поддержат притязания этого дискреди
тировавшего себя диктатора».

Саммерскил осудила английское прави
тельство за недостаток дипломатической 
инициативы.

Член парламента лейборист Антони 
Гринвуд, выступая на митинге в районе 
Лондона Уимблдон, сказал: «Заявление Эй
зенхауэра о том, что Америка должна 
иметь право господствовать над Формозой 
и включить ее в свою оборонительную си
стему, чудовищно». Осуждая политику 
Даллеса, Гринвуд требует прекращения 
осуществляемой США поддержки Чан 
Еай-ши*

Передача французским командованием 
группы политических заключенных 

вьетнамской Народной армии
ХАНОЙ, 6  февраля. (ТАСС). По сообще

нию Вьетнамского информационного агент
ства, 3 февраля французское командова
ние передало вьетнамской Народной армии 
на аэродроме Жиа-Лам (Ханой) 63 полити
ческих заключенных. Почти все эти поли
тические заключенные задерживались дру
гой стороной с 1947— 1948 года.

Представители народных организаций, 
народного правительства и местного насе
ления горячо приветствовали освобожден
ных.

ПАРИЖ, -•6 февраля. (ТАСС). Политбюро 
Французской коммунистической партии 
опубликовало заявление по поводу нынеш
него правительственного кризиса. В  заяв
лении отмечено, что депутаты-коммунисты 
голосовали ва Мендес-Франса в момент 
прихода его к власти, так как он высту
пил за прекращение индо-китайской вой
ны. Однако сразу же после этого он стал 
на путь вооружения Западной Германии, 
на путь антикоммунизма, т. е. на путь 
враждебных действий против рабочего 
класса, его требований и чаяний. Подобно 
своим предшественникам он действовал 
как слуга крупного капитала, выполняя 
агрессивную политику американских и 
английских империалистов. Покорный их 
требованиям, он поддержал вооружение 
Германии в форме парижских соглашений 
и добился от Национального собрания ра
тификации этих злосчастных соглашений.

Вскрыв реакционный характер полити
ческой линии Мендес-Франса во всех обла
стях, Политбюро указывает, что француз
ская буржуазия постарается разрешить 
правительственный кризис путем введения
с правительство людей, которые будут про- политики.

водить ту же политику. Однако пра
вительственный кризис вновь подчер
кивает две основные идеи, к которым при
соединяется все большее число францу
зов: условием всяких действительных изме
нений в стране является изменение внеш
ней политики; политика прогресса непре
рывно должна опираться на рабочий класс 
и народные массы.

Французская коммунистическая партия 
подтверждает свою готовность поддержать 
в стране и в парламенте политику, кото
рая будет учитывать следующие нацио
нальные требования: независимость по от
ношению к загранице, отклонение воору
жения милитаристской Германии в какой 
бы то ни было форме, переговоры со все
ми странами, признание прав и чаяний 
колониальных народов, удовлетворение не
отложных экономических требований рабо
чего класса и всех трудящихся, действи
тельная защита демократических свобод.

Действенное объединение всех демокра
тических и национальных сил на основе 
единого фронта рабочего класса может 
и должно обеспечить торжество подобной

После падения правительства Мендес-Франса

Решение Пакистана провозгласить 
себя республикой

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер, вчера премьер- 
министры стран Британской империи опуб
ликовали заявление, в котором говорится, 
что правительство Пакистана информиро
вало другие правительства о намерении 
населения Пакистана добиться того, чтобы 
на основе новой конституции Пакистан 
стал суверенной независимой республикой. 
Премьер-министры заявили о своем согла
сии с решением Пакистана.

Как указывает агентство Рейтер, это 
решение означает, что Пакистан станет 
второй республикой в так паз. «Содруже
стве наций», т. е. в Британской империи. 
Индия провозгласила себя республикой в 
1950 г. Дата провозглашения Пакистана 
республикой еще не назначена.

Встреча президента Югославии 
Тито с премьер-министром 

Египта
КАИР, 6  февраля. (ТАСС). Вчера на 

борту югославского военного корабля «Га- 
леб» во время прохода его через Суэцкий 
канал состоялась встреча премьер-минист
ра Египта Насера с президентом Югосла
вии Тито, который возвращается из поезд
ки в Индию и Бирму.

В  официальном коммюнике о встрече от
мечается «удовлетворительное развитие 
отношений между Египтом и Югославией».

ПАРИЖ, 5 февраля. (ТАСС). С целью 
изыскания путей для разрешения прави
тельственного кризиса президент респуб
лики Рене Коти начал сегодня переговоры 
с председателями палат и представителями 
политических партий. Первым президент 
принял председателя Национального собра
ния Шнейтера, который после посещения 
Елисейского дворца выразил сомнение на
счет возможности добиться в нынешней 
обстановке «единства» политических 
групп. Затем был принят председатель Со
вета республики Моннервиль, заявивший 
журналистам по окончании беседы с пре
зидентом, что он считает нынешний пра
вительственный кризис «очень тяжелым».

Из лидеров парламентских групп Еоти 
принял представителя социалистов Кри
стиана Пино и председателя парламент
ской группы коммунистов Жака Дюкло.

На сегодня намечена также встреча 
президента с председателями ряда правых 
парламентских групп.

По мнению политических обозревателей, 
нынешний правительственный кризис во 
Франции вызван глубокими политически
ми затруднениями, в основе которых ле
жат проблемы внешней и внутренней по
литики. Среди внешнеполитических про
блем на первом плане стоит предстоящая 
ратификация парижских соглашении Сове
том республики.

Сторонники этих соглашений серьезно 
опасаются, что отставка Мендес-Франса в 
значительной степени осложнит их поло
жение. Этой же тревогой охвачены правя
щие круги Вашингтона, Лондона и Бонна. 
Вашингтонский корреспондент газеты 
«Монд» пишет, что правительство США 
рассматривает французских премьеров 
только в зависимости от их способности 
заставить общественное мнение Франции 
«проглотить пилюлю», т. е. вооружение 
Западной Германии.

» считает, что отставка прави
тельства Мендес-Франса задержит решение 
о вооружении Западной Германии, пото
му что окончательная ратификация па
рижских соглашений, безусловно, будет 
осложнена.

Прогрессивная печать пишет, что паде
ние правительства Мендес-Франса являет
ся прежде всего следствием его полной 
дискредитации в стране, ибо Мендес- 
Франс зарекомендовал себя как активный 
сторонник возрождения германского мили
таризма.

«За сорванной ныне маской, —  пишет 
| газета «Юманите», —  предстает подлин- 
| ное лицо этого человека, который подписал 
1 соглашение о возрождении вермахта и ис

пользовал все средства, даже самые бес
честные, для того, чтобы навязать стране 
это соглашение; человека, который хотел 
разорвать франко-советский договор и 
толкнуть нас на путь гонки вооружений 
и войны; человека, который продолжал в 
Северной Африке политику террора и ре
прессий для подавления законных стрем
лений народов Алжира, Туниса и Марокко.

ПАРИЖ, 6  февраля. (ТАСС). Прави
тельственный кризис во Франции продол
жается. Президент республики Коти по- 
прежнему ведет политические консульта
ции. Однако до сих пор он еще не наме
тил кандидата на пост главы нового пра
вительства. В  течение второй половины 
вчерашнего дня Еоти принимал председа
телей партийных групп Национального со
брания, которые почти единодушно отме
тили трудности объединения правых пар
ламентских фракций вокруг общей про
граммы. Противоречия между этими груп
пами настолько велики, что выработка та
кой общей программы в области внутрен
ней и внешней политики представляется 
делом весьма затруднительным.

Немецкий народ не примирится  
с расколом Германии

М И Т И Н ГИ  В  ЗАПАД НО Й  ГЕР М А Н И И

БЕРЛИН, 5 февраля. (ТАСС). Как пере
дает агентство АДН, вчера в Ганновере 
состоялась демонстрация, проходившая под 
лозунгами борьбы против парижских со
глашений, за мирное объединение Герма
нии. После демонстрации, в которой уча
ствовало около 1 0  тысяч человек, со
стоялся митинг. Выступая на митинге, 
председатель СДПГ Олленхауэр указал на 
опасность того пути, на который боннское 
правительство толкает Западную Герма
нию, добиваясь ратификации нарижских 
соглашений и создания западногерманской 
армии. До тех пор, пока Германия остает
ся расколотой, сказал Олленхауэр, перво
степенной задачей всякого западногерман
ского правительства должно быть воссое
динение. Оратор отметил, что отклонение 
боннским правительством советских пред
ложений по германскому вопросу усилило 

сопротивление в Западной Германии поли
тике Аденауэра.

Митинг протеста против парижских со
глашений состоялся вчера также в городе 
Швейнфурте.

БЕРЛИН, 6  февраля. (ТАСС). Еак сооб
щает агентство АДН, сегодня в Дортмунде 
состоялся митинг протеста против париж
ских соглашений. На митинге присутство
вало около 25 тысяч жителей города —  
представителей самых различных слоев на
селения.

На митинге выступил председатель СДПГ 
Олленхауэр.

Мы не будем в течение многих лет тер
петь раскол Германии как неизменный 
факт, сказал он. Если имеется даже незна
чительный шанс добиться сносных резуль
татов, то нужно использовать этот шанс.

Вместо ратификации парижских согла
шений Олленхауэр потребовал проведения 
переговоров о мирном разрешении герман
ского вопроса.

Когда Олленхауэр напомнил, что канцлер 
Аденауэр отклонил требование правления ; Ние студенческие соревнования горнолыжни- 
СДПГ начать переговоры о мирном воссо-1 ков, в которых участвовали представители 
единении Германии на основе последних ! вузов Москвы, Ленинграда, Тбилиси, 
предложений Советского Союза, собравшие- ! Свердловска, Горького, Таллина, Тарту и 
ся поддержали его возгласами негодования | ДРУ™х городов.
по адресу боннского правительства. ! Личное первенство по слалому среди

Олленхауэр призвал жителей Дортмунда

Встречи футболистов
Теплые солнечные дни 

нынешней зимы позволи
ли нашим футболистам 
значительно раньше обыч
ного начать новый фут
больный сезон.

В  минувшее воскре
сенье несколько тысяч 
любителей спорта при
шли на тбилисский ста
дион «Динамо», где со
стоялись футболь н ы е 
встречи между сильней
шими командами Грузии, 
оспаривающими перехо
дящий приз газеты 
«Ахалгазрда комунисти».

В  состязаниях приняли 
участие сборные коман
ды Абхазии, Аджарии,
Юго - Осетии, Тбилиси,
Кутаиси, сборные юно
шеские и молодежные 
коллективы Тбилиси.

На футбольном поле —  команды Абха
зии и первая юношеская сборная (Тбили
си). Юноши, игравшие с большим подъ
емом, выиграли встречу со счетом 4:0. 
С таким же результатом сборная коман
да тбилисской молодежной спортивной 
школы победила футболистов Аджарии.

Футболисты г. Поти должны были 
встретиться со сборной Кутаиси, которой 
засчитана победа из-за неявки на ста
дион потийских спортсменов. В  товари
щеской встрече кутаисские футболисты 
со счетом 5:1 победили вторую сборную 
юношескую команду Тбилиси.

Интересно прошла встреча сборных

команд Тбилиси и Юго-Осетии. В  первой 
половине игры ни одной из команд не 
удалось добиться успеха. Но затем более 
опытные спортсмены сборной Тбилиси 
захватили инициативу и выиграли со 
счетом 2 :1 .

Таким образом .во втором этапе сорев
нований приз будут оспаривать сборные 
команды Тбилиси и Кутаиси и сборные 
юношеская и молодежная команды Тби
лиси.

Н а  с н и м к е :  один из моментов
встречи футболистов на тбилисском 
стадионе «Динамо», оспаривающих приз 
газеты «Ахалгазрда комунисти».

Фото М. Заридзе.

Всесоюзные соревнования 
горнолыжников

В  Бакуриани закончились всесоюзные зим-

сплотиться в борьбе против парижских 
соглашений.

Митинг жителей Дортмунда закончился 
демонстрацией.

Формирование французского правительства 
поручено Пинэ

ПАРИЖ, 7 февраля. (ТАСС). Президент 
республики Рене Еоти поручил Антуану 
Пинэ сформировать правительство. Послед
ний дал предварительное согласие. Сегодня 
он начнет переговоры с представителями 
политических партий и в зависимости от 
их результатов даст окончательный ответ. 
Антуан Пинэ —  «независимый республи
канец», т. е. представитель одной из пра
вых групп парламента. Он владеет коже
венными предприятиями и представляет 
интересы промышленных и торговых кру
гов Франции.

Пинэ занимал министерские посты в 
различных кабинетах с 1948 г. по январь 
1952 г. В  марте 1952 г. он сформировал 
правительство, которое в прогрессивной 
печати называли «самым реакционным» из 
всех, какие существовали после освобож
дения страны. Деятельность этого' прави
тельства, существовавшего до ноября

1952 г., ознаменовалась рядом антирабо
чих мероприятий в экономической области.

В прошлом Пинэ высказывался против 
вооружения Западной Германии. Но в даль
нейшем изменил свое мнение и поддержи
вал договор о «европейском оборонитель
ном сообществе», утверждая, что этот 
военный договор содержал будто бы «га
рантии» против возрождения германского 
милитаризма. Пинэ всегда высказывался 
за Северо-атлантический союз. Он воздер
жался при голосовании законопроекта о 
ратификации парижских соглашений.

В  заявлении, сделанном после беседы с 
президентом республики, Пинэ не определил 
своего нынешнего отношения к  париж
ским соглашениям. Он упомянул в этом за
явлении об «организации безопасности» 
Франции, об «укреплении ее союзов», об 
«организации Европы» и о «необходимых 
реформах в Северной Африке».

Грубьлй нажим СШ А на Францию
НЬЮ-ЙОРК, 6  февраля. (ТАСС). Еак яв

ствует из сообщений и комментариев аме
риканской печати, весть о падении прави
тельства Мендес-Фрапса вызвала ярость и 
раздражение в американских правящих 
кругах. Газеты «Нью-Йорк тайме» и «Нью- 
Йорк геральд трибюп» оплакивают от
ставку правительства Мепдес-Фрапса. Как 
известно, эти газеты, отражающие мнение 
правящих кругов США, возлагали большие 
надежды на Мендес-Франса в деле осуще
ствления американских агрессивных пла
нов в отношении Европы.

Газеты не скрывают того факта, что 
главной причиной падения правительства 
Мендес-Франса явилась не его политика в 
Северной Африке, а его угодничество перед 
Соединенными Штатами, выражавшееся 
в стремлении во что бы то ни стало, вопре
ки воле самых различных слоев населения 
Франции, навязать Франции парижские 
соглашения. В этой связи газеты выражают 
серьезные опасения за судьбу парижских 
соглашений и указывают на то, что паде
ние французского правительства может 
усилить выступления против этих соглаше
ний не только во Франции, но и Западной 
Германии и других европейских странах.

Вместе с тем, обращает на себя внимание 
тот факт, что некоторые круги в Соединен- 
ных Штатах пытаются оказать на Францию 
нажим, и в печати раздаются грубые окри
ки по ее адресу.

По сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Вашингтона, «должностные лица» 
подчеркивают, что «всякая длительная от
срочка» в обсуждении и ратификации па
рижских соглашений во Франции «причи
нит серьезный ущерб» западным союзни
кам и что это якобы «может довести Фран
цию до того, что ее роль в международных 
делах может резко уменьшиться», Харак
терной в этом отношении также является 
статья обозревателя газетного треста 
«Скриппс-Говарда» Денни. В газете «Уорлд 
телеграмм энд сан» он обрушивается с ру
ганью на Францию и французское Нацио
нальное собрание. Денни, с раздражением 
констатируя, что французское Националь
ное собрание отказалось вынести вотум до
верия Мендес-Фрапеу, пишет, что во Фран
ции и в Национальном собрании стали «го
раздо резче» проявляться «антиамерикан
ские и антианглийские настроения». «Хотя 
Германии боятся (во Франции, —  Ред.) 
больше, чем других стран, деланно возму
щается Денни, выпады делаются, однако, 
по адресу США и Великобритании... Знаме
нательным в дебатах в Национальном со
брании явился тот Факт, что по адресу Рос
сии не было почти никакой критики». Все 
это, как утверждает Денни, якобы свиде
тельствует о «трагичном» и «вредном ком
плексе национальной неполноценности 
Франции»- и о ее «закате как великой дер
жавы».

За всенародный опрос 
относительно политики 
вооружения Западной 

■ Германки
БЕРЛИН, 5 февраля. (ТАСС). Во Франк- 

фурте-на-Майне состоялась конференция 
делегатов организации профсоюза работни
ков коммунальных учреждений и транс
порта, участники которой от имени 24 
тыс. своих членов приняли резолюцию 
против парижских соглашений. Резолю
ция требует проведения народного опроса 
относительно политики вооружения и 
предлагает правлению профсоюза развер
нуть широкую работу по разъяснению 
трудящимся антинациональной сущности 
этой политики.

Строительные рабочие западноберлин- 
' ского района Вильмерсдорф (английский 
сектор) приняли на своем собрании реше
ние о всемерной поддержке западногер
манских и западноберлинских профсоюзов, 
выступивших с требованием проведения 
народного опроса среди населения.

В  американском секторе Западного Бер
лина состоялась демонстрация безработ
ных.

По сообщениям печати, собрания, ми
тинги и другие выступления против па
рижских соглашений и ремилитаризации 
состоялись также в Миндене и Хюккеева- 
гене (Северный Рейн-Вестфалия), в 
Хайльбронне (Баден-Вюртемберг), в Гам
бурге и в ряде других городов Западной 
Германии.

Аденауэр нервничает
БЕРЛИН, 6  февраля. (ТАСС). Сегодня на 

заседании правления партии ХДС высту
пил с очередной речью боннский канцлер 
Аденауэр.

Аденауэр явно находился под впечатле
нием падения правительства Мендес-Фран
са.

Он заявил, что правительственный кри
зис во Франции вызовет задержку в деле 
ратификации парижских соглашений, и 
выразил надежду, что новое француз
ское правительство «не займет другой по
зиции» в  этом вопросе. Судя по тексту ре
чи, Аденауэра обеспокоила судьба ратифи
кации не только в Париже, но и в самом 
Бонне. Он снова приводил избитые доводы 
в пользу создания вермахта и ратификации 
милитаристских соглашений и обрушился 
на профсоюзные и рабочие организации За
падной Германии, ведущие борьбу против 
парижских соглашений. Особенный гнев 
Аденауэра вызвал состоявшийся 29 января 
во Франкфурте-на-Майне мощный митинг 
протеста против боннской политики воору
жений.

Вся речь Аденауэра по форме и содержа
нию носила весьма нервозный и раздражен
ный характер.

женщин завоевала аспирант Московского 
государственного университета имени Ло
моносова Маргарита Дмитриева.

Среди мужчин первое место занял 
аспирант М ГУ  Геннадий Кузнецов.

В  командном первенстве по слалому- 
гиганту победу одержали лыжники М ГУ, 
второе место присуждено команде М ВТУ.

Успехи боксеров 
и баскетболисток Грузии
С 28 января по 2 февраля в Москве прохо

дили всесоюзные соревнования по боксу на 
приз Центрального совета добровольного 
спортивного общества «Искра». В  этом со
ревновании с успехом выступила сборная 
команда боксеров Грузии, которая, заняв 
первое место, завоевала переходящий ку
бок Центрального совета ДСО «Искра».

В  личном первенстве в своих весовых ка
тегориях чемпионами стали представители 
Грузии Р. Козаев и Э. Печенкин. Вторые 
призовые места заняли В. Джергаев, Б. Са- 
накоев и Р. Кочиев.

В  Орле на всесоюзных соревнованиях 
успешно выступила и сборная команда бас
кетболисток Грузии. Они вышли на первое 
место и завоевали почетный приз Централь
ного совета «Искра».

На первенство Грузии 
по шахматам

После двухнедельной борьбы закончились 
полуфинальные соревнования по шахматам 
на первенство Грузии 1955 года.

В  первой группе первое место с отличным 
результатом — 10 очков из 11 возможных— 
занял тбилисский шахматист перворазряд
ник О. Элиозишвили, второе место занял 
Г. Гамрекели (Тбилиси)— 8’/г очков.

Во второй группе первое и второе места 
поделили Б. Равкин (Ткварчели) и Г. Мача- 
вариани (Тбилиси). Их результат— 8 очков 
из 11 возможных.

На третье место вышел Т. Калатозишвили 
(Тбилиси), набравший 71/* очков.

Закончились всесоюзные 
соревнования волейболистов

В  Тбилиси закончились всесоюзные сорев
нования по волейболу на приз Министерства 
высшего образования СССР и Центрально
го совета добровольного спортивного обще
ства «Наука». В  спортивном зале Тбилисско
го трамвайно-троллейбусного управления в 
течение восьми дней первенство оспаривали 
24 мужские и женские сборные команды 
высших учебных заведений Москвы, Ленин
града, Киева, Минска, Харькова, Одессы, 
Ростова-на-Дону, Тбилиси, Томска и других 
городов.

Среди мужских коллективов до последне
го дня состязаний без поражения шли во
лейболисты Москвы и Одессы. В  решающей 
встрече одесские спортсмены со счетом 3:2 
победили москвичей и заняли первое место.

Среди женских команд первое место за
няли тбилисские волейболистки, которые в 
четвертый раз завоевали звание чемпиона 
спортивного общества «Наука».

Памяти Акакия Церетели
8 февраля исполняется 40 лет со дня

смерти великого грузинского поэта и выда
ющегося общественного деятеля Акакия Це
ретели.

В  э̂ -от день в клубе советских писателей 
Грузии состоится литературный вечер.

Его откроет вступительным словом народ

ный поэт Грузии Галактион Табидзе. С док
ладом о жизни и творческой деятельности 
великого поэта выступит Ш. Радиани.

Начало в 8 ч. вечера. Вход по пригласи
тельным билетам.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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Смотр молодых артистических сил 
§ оперы и балета

Н 8 февраля Е
§ 3. Палиашвили

АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ  |
С участием Давида Гамрекели.

§9  февраля Е
= П. .Чайковский

Е В Г Е Н И Я  О НЕГИН  
= 10 февраля, Е
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Начало спектаклей в 8 час. вечера. Н
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ТЕАТР ям. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

И ЗВЕЩ ЕН И Е

8 февраля, в 8 час. вечера, в лектории 
при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), состоит
ся консультация по вопросам диалектиче
ского и исторического материализма. Кон
сультант—доцент М. Мачаидзе.

Д Н И  Т УРБИ Н Ы Х 

ГОДЫ  СТРАНСТВИЙ

= 8 февраля 
= М. Булгаков 
= 9 февраля 
|  А. Арбузов 
= Начало спектаклей в 8 час. вечера Е
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ГРУЗИ Н СКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИ ЛАРМ ОНИЯ

БО ЛЬШ О Й  ЗАЛ  КО Н СЕРВАТО РИ И  
(ул. Грибоедова. 8)~

5» Вторник, 8 февраля

СЕГОДНЯ в ТЕАТРАХ
Театр оперы и балета имени 3. Палиа

швили —  «Абесалом и Этери» (с уч. Д. Га
мрекели, в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Рус
тавели — «Испанский священник» (в 8 ч. 
веч.); театр имени А. Грибоедова — «Дни 
Турбиных» (в 8 ч. веч.); театр музхомедии 
имени В. Абашидзе — «Аршин мал-алан» 
(в 8 ч. веч.), «Друзья» (в помещении ар
мянской драмы, в 8 ч. веч.); грузинский 
Т Ю З — «Это случилось в Москве» (в 10 ч. 
утра, аб. №  20).

Требования в Бразилии 
восстановления нормальных 

отношений с СССР и странами 
народной демократии

МОНТЕВИДЕО, 4 Февраля. (ТАСС). Бра 
зильская газета «Импренса популар» со- | \  
общает, что законодательное собрание 
штата Пара (Бразилия) единогласно при
няло резолюцию, требующую от прези
дента республики, а также сената и па
латы депутатов федерального конгресса 
Бразилии принятия мер для восстановле
ния дипломатических и торговых отноше
ний Бразилии с Советским Союзом, Ки

тайской Народной Республикой и страна
ми народной демократии.
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Исполнители:

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й

С ЕГО Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х  '
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амв- 

рани», «Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», 
«Исани», имени 26 комиссаров, в клубах: 
имени Ворошилова, имени Плеханова —
«Фанфан-Тюльпан»; «Комсомолец», «Кол
хида», в Доме офицеров, в клубе имени 
Дзержинского — «Мост Ватерлоо»; «Диду
бе», в Доме культуры имени Горького — 
«Байджу Бавра»; «Колхозник» —  «Кто ви
новат?»; в парке имени Кирова —  «Ганга»; 
в саду Коммунаров —  «Невольник из Та- 
фоа».

^СИМФОНИЧЕСКИМ ОРКЕСТР ГРУЗИИ?
Л Дирижер-профессор, и  н  з  б  у  р  г

2 Государственная капелла Грузии ?
^  Художественный руководитель-лауреат Сталин- ^

ской премии
О Т А Р Т А К Т А К И Ш В И Л И  

Солисты:
Заслуженный артист республики— 

АНАСТАС ЧАКАЛИДИ 
Солист Госоперы-ТЕНГИЗ МУШ КУДИАНИ
Солистка Грузфилармонии —

ТАМ АРА Г.АХ1 АДЗЕ 
Солистка Грузфилармонии—

БЕРТА  Д И Д ЕБУЛИ Д ЗЕ
-ЛЕЙЛА СИ ЛИ КАШ ВИ ЛИКонцертмейстер

Начало в 9 часов вечера 
I Я Билеты продаются в кассе Большого зала.

Семья Хуцишвили извещает о смерти 
Ларисы Хуцишвили.

Гр. паних. ежедневно, в 7 час. веч. Вынос
10 февраля, в 5 час. веч., из кв.—ул. Пастера,! 

на Кукийское кладбище.

Г. А. Загю с семьей и родственниками извещаю 
о смерти

Николая Михайловича Загю .
Вынос 8 февраля, в 5 час. веч., из кв.—у*. 25

февраля, 10.

Т. Н . Кечекмадзе с семьей и родственниками
извещают о смерти

Софьи Львовны Кечекмадзе.
Вынос 8 февраля, в 4 часа дня, из кв.—ул. Ле

нина, 63, на кладбище в Ваке.
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